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Carlos Viana e presidente Bolsonaro
juntos em Betim, amanhã (24)
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A campanha pela criação da APAC feminina em 
Montes Claros marcou o Dia do Maçom em Mon-
tes Claros comemorado sábado, na loja maçônica 
Deus e liberdade, a mais antiga do Norte de Minas 
que comemora 90 anos de existência. O evento 
foi organizado pelo Convenorte, Conselho maçô-
nico de segurança pública (Comasp) e Movimen-
to Maçônico do Norte de Minas. Além da Apac de 
Montes Claros. O Dia do Maçom foi marcado pela 
comemoração dos 17 anos do Comasp, onde os 
presidentes Gildásio Alex Dias Rocha, Antônio 
Augusto Coelho Tavares, Paulo Jacinto e Leandro 
Catarino foram homenageados, assim como a Po-
lícia Militar, Polícia Penal e Corpo de Bombeiros 
Militares.

O secretario estadual de Infraestrutura, Fer-
nando Marcatto e o diretor-geral do DER- MG, 
Robson Santana vistoriam hoje (23), às 9 horas 
as obras da ponte no rio São Francisco, na cida-
de de são Francisco e depois vão as cidades de 
Pintópolis e Urucuia, onde darão a ordem de 
serviço da MG-402, de 73,1 quilometros e que 
liga as duas cidades e com isso o Norte de Minas 
a Brasília, encurtando a viagem em duas horas. 
Tanto a ponte como a estrada está sendo viabi-
lizada com recurso da compensação da tragédia 
de Brumadinho. 

Cimams é parceira da 
Revicom em seminário 
contra violência 
doméstica

Maçonaria abre 
campanha pela APAC 
Feminina

Humberto Souto prepara retorno à 
Prefeitura de Montes Claros

DIVULGAÇÃO

DER da ordem de serviço 
para estrada de Pintópolis 
a Urucuia 

REGIONAL 5

SAÚDE 4

REGIONAL 5

TOMAZ SILVA/ AGÊNCIA BRASIL

A Sociedade Brasileira de Imunizações (SBIm) 
lançou ontem (22) a campanha Paralisia Infantil - 
A Ameaça Está de Volta, para estimular a adesão à 
campanha de vacinação contra a poliomielite, que 
está sendo realizada desde o dia 8 deste mês pelo 
Ministério da Saúde.

Campanha alerta para 
ameaça de retorno da 
paralisia infantil

DIVULGAÇÃO 

Fortalecer as estratégias municipais de enfrenta-
mento ao abandono e exclusão escolar e garantir a 
aprendizagem é o objetivo do Encontro pela Educação 
no Selo Unicef – Fortalecendo políticas públicas para 
crianças, que será realizado hoje (23), entre 8h e 16h, 
no auditório da Associação dos Municípios da Área Mi-
neira da Sudene (Amams). 

Montes Claros recebe 
formação do Selo Unicef para 
crianças e adolescentes

O prefeito Humberto Souto anunciou que estará retornando de forma presencial na Prefeitura de Montes Claros de onde está 
afastado há dois anos e cinco meses. Ele anunciou sua decisão durante a inauguração da Base Unificada do Samu e Bombeiros 
militares, sediada na avenida Mestra fininha, onde funcionava um Pelotão da Polícia Militar. 

O senador e candidato ao Governo de Minas Gerais, Carlos Viana (PL), 
terá agenda, nesta quarta-feira (24), com o presidente Jair Bolsonaro, em 
Betim, Região Metropolitana de Belo Horizonte. 

Viana e Bolsonaro terão encontro, às 13h, com o prefeito da cidade, 
Vittório Medioli e outros gestores municipais, apoiadores e lideranças 
políticas da região. 

POLÍTICA 3

POLÍTICA 4
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qual é a estratégia?
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O potencial do trabalho colabo-
rativo chega com força no universo 
da gestão de saúde com o possível 
advento do open health - plataforma 
unificada com informações de saúde 
integradas. Históricos clínicos, re-
sultados de exames, características 
fisiológicas a um clique de pacientes 
e profissionais de saúde. Em meio a 
discussões legais, regulatórios, mer-

cadológicas e éticas, é aparentemente 
inegável que esse movimento tende 
a ganhar relevância dadas as possi-
bilidades de otimização de tempo e 
recursos na administração da saúde, 
bem como melhorar a experiência de 
médicos e enfermos no salvamento 
de vidas e manutenção do bem-estar. 
Diante disso, como antever essa ten-
dência e preparar sua estrutura de 

saúde para o open health?
Proposto em alusão ao open 

banking, os ecossistemas de saúde 
apresentam-se mais fragmentados 
do que os do sistema bancário, im-
plicando em desafios adicionais para 
sua implantação. Não raramente, uma 
mesma clínica ou hospital dispõe de 
diferentes sistemas incompatíveis 
entre si, em função de distintos for-

Segundo o Instituto Pró-Livro, 
o brasileiro lê em média 2,43 li-
vros por ano, sendo que o ideal, 
segundo eles, seria pelo menos 
um a cada três meses. O desinte-
resse pela leitura é um problema 
estrutural que não só pode como 
deve ser combatido também nas 
empresas.

Estimular a leitura mostra o 
que a companhia valoriza, ou seja, 
demonstra a preocupação com o 
crescimento profissional das pes-
soas. Isso faz com que elas se 
esforcem mais para chegar às in-
formações que não encontrariam 
sem o estímulo da leitura.

As pessoas gostam de evoluir 
e a leitura mantém a mente ativa. 

Ela desperta o senso crítico, me-
lhora as habilidades de comuni-
cação oral e escrita, garante uma 
maior capacidade de persuasão, 
incentiva o autodesenvolvimento 
contínuo e traz mais qualidade 
para as relações interpessoais.

Para estimular este hábito es-
sencial, as empresas podem criar 
uma pequena biblioteca acessível 
aos funcionários, convidar os co-
laboradores a formarem um clube 
de leitura e de troca de livros ou 
aproveitar os canais de comunica-
ção para reunir indicações de leitu-
ras. Incluir livros como brindes de 
Natal, aniversários e outras datas es-
peciais também é uma ótima opção.

As pessoas estão buscando pro-

pósito e valores para associar a seu 
trabalho. Um profissional de exce-
lência quer estar em uma empresa 
com valores como a evolução de 
seus colaboradores, e, uma empre-
sa que incentiva a leitura é um ímã 
para profissionais excelentes.

A grande verdade é que só 
não gosta de ler quem ainda não 
encontrou o livro certo. Por isso, 
é importante indicar livros que 
representem os princípios da em-
presa e realmente sejam construti-
vos para toda a equipe. Livros que 
desenvolvam as habilidades para 
o profissional do futuro e incenti-
vem o raciocínio crítico e criativo 
devem estar sempre no topo da 
lista.

“Nós, mulheres, preferimos enviar 
cartas em lugar de bombas”, escreveu 
Svetlana Alexijevich, no livro A guerra 
não tem rosto de mulher. É verdade: 
preferimos dar à luz, fazer viver, mas, 
atenção, não confundir paz com covar-
dia. É exemplar a guerra travada contra 
a oposição ao feminismo nos últimos 
50 anos. Lutamos contra a resistência 
da política e da ciência quando coloca-
mos como pauta a questão de gênero.

Mary Berrry, secretária da Educação 
de Washington, na nota introdutória de 

Sex Roles and Social Policy: a Complex 
Social Science Equation (1979), relata 
como a política científica resistiu forte-
mente ao financiamento das pesquisas 
sobre os papéis sexuais. Esse histórico 
livro testemunha a resistência da incor-
poração das pesquisas sobre a mulher 
no campo da sociologia. Elise Boulding, 
do Dartmouth College, conta como em 
1970, no 7º Congresso da Associação 
Internacional de Sociologia, em Varna 
(Bulgária), o tema Sex Roles foi re-
cusado! Depois de muita insistência, 

várias pesquisadoras conseguiram que 
o assunto dividisse uma sessão com o 
grupo sobre Raça. Isso causou mal-es-
tar entre esses últimos, que viram seu 
tempo reduzido. Em consequência, 
após a reunião, aquelas pesquisadoras 
decidiram pela criação de um comitê 
de pesquisa específico sobre Papéis Se-
xuais na Sociedade (Study of Sex Roles 
in Society). Assim, no congresso se-
guinte, em Toronto, o novo comitê 
obteve sua própria sessão.

Elise Boulding codirigiu a ses-

são com André Michel e publicou 
uma parte das apresentações em 
1979. Elise destaca que, embora o 
tema fosse a “igualdade nos papéis 
sexuais”, efetivamente os trabalhos 
focalizaram a relação entre homens 
e mulheres e a desigualdade de po-
der entre os sexos. Resultou que a 
questão dominante passou a ser: 
como alcançar igualdade no campo 
do poder.

As pesquisadoras procuraram su-
perar meras descrições e buscaram 

comparar, em diferentes partes do 
mundo, as discriminações e a igual-
dade sexual. Ao focar a igualdade de 
oportunidades procuraram não cair 
na armadilha de que as mulheres 
devem ter os mesmos direitos que 
os homens, mas mostraram que para 
mudar os papéis sexuais das mu-
lheres deve ocorrer uma política de 
mudança concomitante com os ho-
mens (sex roles policy must support 
changes in men’s as well as women’s 
roles).

A Suécia é vista como pioneira, 
pois desde logo coloca os direitos 
da criança, não para facilitar o pleno 
emprego das mulheres, mas situá-las 
como seres integrais. Ao analisar paí-
ses do Leste Europeu as autoras mos-
traram que, para contrabalançar a 
queda na taxa de nascimentos, foram 
ignoradas as preferências particulares 
e se privilegiou o interesse de uma 
“política socialista” em que as “mu-
lheres ficassem em casa e tivessem 
seus bebês”.

Em julho deste ano o governo bra-
sileiro anunciou a revogação do de-
creto que restringia as operações de 
importação e exportação de minerais 
e minérios de lítio e seus derivados.

O lítio tem tido muito destaque 
e sua demanda cresceu devido ao 
seu papel importante no desenvol-
vimento de baterias recarregáveis 
utilizadas em uma enorme gama 
de produtos eletrônicos e na ele-
tromobilidade. O Brasil tem po-
tencial para se colocar como um 
dos grandes produtores de lítio e 
tem uma história interessante na 
implementação desta indústria, ini-
cialmente muito atrelada à indús-
tria nuclear. Entender a trajetória 
da política nuclear brasileira pode 
nos ajudar a compreender a impor-
tância das políticas relacionadas ao 
lítio. Como referências, menciono 

o professor Moniz Bandeira, que 
possui diversos escritos sobre as 
animosidades políticas que delinea-
ram o desenvolvimento nuclear no 
Brasil; a dissertação apresentada em 
1996 ao Instituto de Geociências da 
Unicamp, na qual o professor José 
Marques discute as dificuldades na 
implantação de uma indústria de 
sais de lítio brasileira, e os traba-
lhos do pesquisador do Centro de 
Tecnologia Mineral (Cetem) Paulo 
Braga, referência incontornável nes-
ta temática.

Em um breve resumo podemos 
dizer que, ao longo das últimas dé-
cadas, o Brasil desenvolveu uma in-
dústria de lítio. Até o final dos anos 
1990 era o único país da América 
Latina que possuía todos os requi-
sitos necessários para o domínio 
desta cadeia, no que correspondia 

a produção de carbonato de lítio 
utilizado em graxas e lubrificantes; 
grandes reservas minerais, capital, 
tecnologia e mercado interno.

Para que o País conseguisse es-
tabelecer a sua indústria de lítio, o 
Governo Federal emitiu nas décadas 
de 1980 e 1990 duas exposições de 
motivos (E.M. 020/89 e E.M 169/94) 
como forma de proteger a indústria 
nascente. Esta proteção governa-
mental plasmou-se no Decreto nº 
2.413 de dezembro de 1997, que 
dispõe sobre as atribuições da Co-
missão Nacional de Energia Nuclear 
(CNEN) nas atividades de industria-
lização, importação e exportação de 
minerais de lítio e seus derivados. 
Importa referir que o lítio é um 
elemento definido por lei como de 
interesse para a energia nuclear e a 
CNEN sempre teve poderes legais 

muito amplos, que lhe permitiam 
intervir no mercado caso fosse de 
interesse nacional. Esta proteção, 
inicialmente temporária, permane-
ceu em vigor ao longo dos últimos 
anos, sendo alterada pelo Decreto 
nº 10.577 com vigência até 2020. 
Em 2020, o Decreto-lei nº 10.577 
foi prorrogado por mais dez anos, 
até 31 de dezembro de 2030.

Contudo, no dia 5 de julho de 
2022, o Decreto n. 10.577 foi re-
vogado e substituído pelo Decreto 
nº. 11.110, que permite operações 
de comércio exterior de minerais 
e minérios de lítio. A revogação do 
Decreto nº 10.577 vem na sequên-
cia de uma audiência pública (SEAE/
SEPEC/ME/Nº 3/2021- quota de im-
portação de hidróxido de lítio) que 
avaliou as condições de concorrên-
cia geradas pela regulação relacio-

nada à importação do hidróxido de 
lítio e que alicerçou a revogação.

Desde a implementação de uma 
indústria de sais de lítio no Brasil, 
esta proteção governamental foi 
questionada como uma reserva de 
mercado que poderia atrapalhar o 
desenvolvimento da cadeia produti-
va, o que faz todo sentido. Apesar 
disso, é importante ressaltar que 
muitos países, mesmo os mais capi-
talistas, mantêm proteções através 
de reserva de mercado em certos se-
tores considerados estratégicos nos 
fatores tecnológico, social e princi-
palmente relacionados à segurança 
nacional, como é o caso do lítio.

Com o novo decreto assinado 
pelo presidente Jair Messias Bol-
sonaro, o mercado de lítio tende 
a ficar mais liberalizado e muito 
provavelmente a indústria da graxa 

e a indústria farmacêutica poderão 
sofrer os impactos de um mercado 
aberto concorrencial, principalmen-
te porque existe uma verdadeira ba-
talha mundial entre as montadoras 
para garantir o fornecimento de lítio 
para os veículos elétricos.

Com a sétima maior reserva 
mundial de lítio, e na condição de 
país subdesenvolvido dependente 
da venda de commodities, o foco 
da nossa estratégia deveria estar na 
criação de uma cadeia de valor e na 
competitividade do lítio brasileiro 
e não na liberalização do mercado. 
Até porque, o decreto que regulou 
esta matéria-prima até julho de 2022 
não foi um entrave significativo para 
a sua exportação, e prova disto é o 
aparecimento, nos últimos anos no 
Brasil, de novos players empresa-
riais vocacionados para exportação.

necedores, tecnologias utilizadas, 
ferramentas e padrões específicos 
de funcionamento. Paralelamente, 
demanda também a uniformização 
no preenchimento de formulários, 
organização de dados e disponibi-
lização de informações, sejam elas 
simples, em imagem, vídeo ou outros 
formatos conforme desenho repre-
sentativo.

Essa otimização de dados tende a 
diminuir o tempo utilizado para afe-
rição de características e marcadores 
biológicos; facilitar o acompanha-
mento de condições de saúde (me-
lhorando a jornada do paciente e do 
médico); salvar vidas; diminuir gastos 
assistenciais de complexidade; e, até 
mesmo, num segundo momento, 
empregar algoritmos de medicina de 
dados para prever a necessidade de 
realização de exames e consultas pre-
ventivas - como por exemplo, para 
observar a evolução de comorbida-
des ou a identificação de neoplasias.

Diante da necessidade de inves-
timentos de recursos, tempo e, por 
vezes, ajustes na cultura organiza-
cional ligada ao manejo de dados de 
saúde, seria recomendada a criação 
de pequenos modelos de coleta, ar-

mazenamento, segurança, tráfego e 
acesso às informações. Essa estratégia 
tende a possibilitar maior velocidade 
no desenvolvimento de soluções, 
avaliações de usabilidade, mensura-
ção de resultados junto às equipes de 
saúde e avaliações de escalabilidade 
do sistema para outros núcleos ou 
departamentos. Mas ainda temos al-
guns desafios a sobrepor:

- Os dados de saúde estão descen-
tralizados, espalhados em diversos 
sistemas, sejam eles públicos ou pri-
vados.

- Por conta disso, falta padroniza-
ção desses dados para interoperabili-
dade;

- Garantia da Segurança das infor-
mações do paciente, no tráfego e no 
armazenamento de dados.

- LGPD (Lei Geral de Proteção de 
Dados Pessoais), na qual os dados 
de saúde são considerados extre-
mamente sensíveis e são protegidos 
por outras normas, como a regra de 
sigilo entre paciente e profissional de 
saúde.

Tamanha transformação na lógica 
de uso de informações de saúde re-
quer cuidadosa regulamentação e re-

visão legal, sobretudo, no que tange 
o acesso e a portabilidade dos dados 
para garantir a privacidade das pesso-
as e determinar as possibilidades de 
emprego desse ativo voltado à manu-
tenção da saúde.

Para solucionar esses desafios, 
têm-se elaborado diferentes inicia-
tivas. Por meio de abordagens utili-
zando Design Thinking, Agile, e Lean 
Inception, por exemplo, pode-se 
alinhar uma visão compartilhada de 
negócio e tangibilizar uma solução 
altamente escalável por meio do uso 
de tecnologias, como micro serviços, 
Big Data, associados ao Machine Le-
arning e Inteligência Artificial. Jun-
tamente com Cloud Computing, é 
possível solucionar problemas de dis-
ponibilidade e segurança da informa-
ção, diminuindo custos de operação.

Desta forma, com diversas fontes 
de dados armazenadas em um único 
local (Datalake), em que cientistas e 
engenheiros de dados trabalharão os 
dados brutos para gerar informações 
unificadas e valoradas para futuras 
utilizações. Esses processos são au-
tomatizados conforme a criação de 
inteligências artificiais, permitindo 
que essa informação seja consumida 
em diversos setores da saúde.
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Carlos Viana e presidente Bolsonaro 
juntos em Betim, amanhã (24)

Pacheco reafirma confiança do Congresso 
na Justiça Eleitoral

Câmara reivindica campeonato das 
categorias de base

Conheça o ‘caminho’ do voto, desde 
a seção eleitoral até a divulgação do 
resultado

Comissão homenageia policiais nesta terça-feira (23)
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O senador e candidato ao Governo de 
Minas Gerais, Carlos Viana (PL), terá agen-
da, nesta quarta-feira (24), com o presi-
dente Jair Bolsonaro, em Betim, Região 
Metropolitana de Belo Horizonte. 

Viana e Bolsonaro terão encontro, às 
13h, com o prefeito da cidade, Vittório 
Medioli e outros gestores municipais, 
apoiadores e lideranças políticas da re-
gião.

O senador e o presidente também te-
rão agenda com lideranças religiosas, pre-
vista para 13h30. As duas reuniões serão 
realizadas em Betim, na rua Mira Fiori, 
201 – bairro Paulo Camilo. As agendas são 
coordenadas pelo candidato Carlos Viana.

Após os encontros, há também a pre-
visão da realização da tradicional “mo-
tociata”, que terá concentração às 16h, 
na Praça da Pampulha. Já às 17h, haverá 
a concentração para o comício na Praça 
da Liberdade, em Belo Horizonte. Será 
a terceira vez, em duas semanas, que o 
presidente Bolsonaro se encontra com o 
senador em Minas.

O presidente do Senado, Rodri-
go Pacheco, afirmou, na tarde dessa 
segunda-feira (22), que o Congres-
so Nacional tem plena confiança na 
Justiça Eleitoral. A declaração foi 
feita logo depois da visita de Pache-
co ao novo presidente do Tribunal 
Superior Eleitoral (TSE), ministro 
Alexandre de Moraes. Segundo Pa-
checo, a relação entre os poderes 
deve ser independente, mas com 
harmonia e cordialidade, dentro de 
um objetivo comum. Ele ressaltou 
que é importante manter esse diá-
logo sadio e produtivo, para o bem 
da sociedade brasileira.

“Vim desejar ao ministro Ale-
xandre boa sorte na condução do 
tribunal. É importante o Congresso 
Nacional demonstrar o respeito e a 
confiança que tem na Justiça Eleito-

ral. Temos plena confiança no siste-
ma de votação”, registrou.

Pacheco disse confiar que as elei-
ções de outubro serão realizadas de 
forma tranquila, com respeito às 
urnas eletrônicas e ao resultado das 
votações. Para o senador, os candi-
datos precisam atuar na pacificação 
das eleições, para que a vontade so-
berana do povo seja respeitada. Ele 
disse entender que as instituições 
e a sociedade estão comprometi-
das na correta condução de todo 
o processo eleitoral. Pacheco ainda 
lembrou que as urnas eletrônicas 
estão em uso há muito tempo, sem 
quaisquer indícios de comprome-
timento, e elogiou a competência 
técnica dos quadros do TSE.

“A perspectiva que temos é que 
a maturidade política brasileira e 

a força das instituições e da demo-
cracia prevalecerão sobre qualquer 
tipo de arroubo ou retrocesso de-
mocrático”, declarou o senador. 

7 DE SETEMBRO

Na opinião de Pacheco, o 7 de 
setembro deste ano é especial para 
o país, por conta do Bicentenário 
da Independência. Ele apontou que 
os eventos cívicos na rua são impor-
tantes, como forma de expressão da 
democracia, e disse esperar que to-
das as manifestações sejam ordeiras 
e pacíficas. Para eventuais excessos, 
pontuou Pacheco, as forças de se-
gurança de cada estado estarão 
prontas para “inibir qualquer tipo 
de atitude que não seja democrática 
ou republicana”. (Agência Senado)

A falta de investimentos nas ca-
tegorias de base através de campe-
onatos municipais de futebol tem 
afastado os jovens dos campos e im-
pedido o surgimento de novos ta-
lentos. O vereador Leãozinho (Pa-
triotas), em seu pronunciamento 
na tribuna da Casa, cobrou do po-
der executivo através da Secreta-
ria de Esporte mais investimento 
nesta categoria com a criação de 
um campeonato municipal.

Montes Claros é a sexta maior 
do estado e a capital do Norte de 
Minas e já marcou a história do 
futebol brasileiro, com a partici-

pação de vários talentos, como 
Jomar Macedo, Manoelzinho, Ma-
noelito, Dequinha, Valdirzinho, 
Odair, Bentinho, Cesinha Catopê, 
Paulão e os mais recentes Nicão e 
Túlio de Melo. Mas ao longo dos 
anos, segundo o vereador, houve 
um desaquecimento na prática 
do futebol e um desinteresse por 
parte do poder público e do em-
presariado local.

Lembrou-se do Mocão, pro-
metido há mais de cinco décadas, 
continua na promessa e o único 
campo para a prática do esporte, 
é o Estádio Rubens Durães Peres 

(campo da Liga), que precisa de 
reformas. “Precisamos de um es-
tádio de futebol. A nossa cidade 
conta apenas com o campeonato 
rural, e das 32 equipes existentes 
só 12 estão investindo nas catego-
rias de base. Se não tivéssemos a 
Taça Montes Claros e a Copa Dro-
garia Minas Brasil ficaríamos sem 
um campeonato para esta classe”, 
acentuou o vereador Leãozinho.

A expectativa é de que com a 
recente inclusão do North Espor-
te Clube, no Campeonato Minei-
ro da segunda divisão, o futebol 
volte a despertar o interesse do 

poder executivo e do empresaria-
do local. Lembrou o vereador que 
ainda faltam mais de dois anos 
para o término da atual adminis-
tração, e a expectativa é de que a 
sua Secretaria de Esporte dê uma 
atenção para o futebol, com as 
melhorias dos campos e da cria-
ção do campeonato municipal das 
categorias de base.

“O esporte é importante para 
transformar os jovens, tirando-os 
das ruas e do mundo das drogas 
e proporcionando um futuro me-
lhor,” concluiu o vereador Leãozi-
nho. (Portal CMMC)

Veja abaixo como é o processa-
mento do voto eletrônico, desde 
a seção eleitoral até a divulgação 
dos resultados pelo Tribunal Supe-
rior Eleitoral (TSE).

Após as 7h30 do dia da elei-
ção, a urna eletrônica é ligada. Na 
presença dos mesários e fiscais de 
partidos políticos, é emitido em 
cada seção eleitoral um relatório 
denominado “zerésima”, que con-
tém toda a identificação daquela 
urna e comprova que nela estão 

registrados todos os candidatos 
com zero voto.

Após as 8 horas, é iniciada a vo-
tação na seção eleitoral. O mesário 
recebe do eleitor o seu documento 
de identificação. Digita o número 
do título no terminal do mesário e, 
por meio do nome mostrado na tela 
desse terminal, o mesário identifica 
o eleitor e o autoriza a votar.

Após as 17 horas, quando a elei-
ção é encerrada, os dados contidos 
nos cartões de memória contidos 

nas urnas (Boletim de Urna) são 
gravados criptografados em uma 
mídia de resultado (pendrive, por 
exemplo), que é encaminhado ao 
local próprio para transmissão até o 
Tribunal Regional Eleitoral.

Quando chega ao servidor cen-
tral para a totalização dos votos, pri-
meiramente é verificada a assinatu-
ra digital. Se a assinatura digital for 
válida, está garantido que aquele re-
sultado foi gerado pela urna eletrô-
nica que foi preparada para aquela 

seção eleitoral, ou seja, garante-se 
a integridade e a autenticidade do 
resultado.

O boletim de urna é decifrado, e 
várias verificações de consistências 
são feitas. Caso qualquer inconsis-
tência seja confirmada – como di-
vergência na totalidade de votos e o 
número de eleitores que compare-
ceram –, ou a assinatura digital seja 
inválida, o boletim de urna é auto-
maticamente descartado. (Agência 
Câmara)

A Comissão de Direitos Huma-
nos da Assembleia Legislativa de 
Minas Gerais (ALMG) se reúne hoje 
(23), às 14 horas, para homenagear 
policiais militares e legislativos por 
sua atuação na garantia dos traba-

lhos parlamentares. A reunião, soli-
citada pela presidenta da comissão, 
deputada Andréia de Jesus (PT), 
será realizada no Auditório José 
Alencar.

A Polícia Legislativa, o cabo 

Neylon Valente Silva e o 2º-sargento 
Daniel Pereira da Silva, da Polícia 
Militar, serão homenageados pelo 
“relevante trabalho realizado na 
escolta da deputada e na garantia 
dos trabalhos parlamentares, bem 

como na salvaguarda da democra-
cia no Estado”.

Já os policiais legislativos Tomp-
son Temponi Costa, Júnior Márcio 
Rodrigues Silveira, Israel Cohen 
Persiano e Leonardo Soares dos 

Santos serão homenageados pela 
“relevante atuação na promoção da 
segurança parlamentar, necessária à 
garantia da democracia”.

A deputada Andréia de Jesus 
teve a segurança reforçada depois 

de receber ameaças racistas. Ela foi 
alvo de ataques depois de defender 
a abertura de investigação sobre a 
ação policial em que foram mortas 
26 pessoas em Varginha (Sul de Mi-
nas), em outubro do ano passado.

O presidente do Senado, Rodrigo Pacheco (à dir.), encontrou-se com o 
presidente do TSE, ministro Alexandre de Moraes, nesta segunda-feira
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Cotação DÓLAR - REAL

R$ 5,18

Cotação EURO - REAL

R$ 5,41

Gasolina

R$ 5,02

Diesel comum Etanol 

R$ 7,59 R$ 3,69

Temperatura Fechamento

18hMáx.: 30º
Min. : 13º

Das eleições passadas para as de 2022, aumento foi de 93%

STF autoriza compensação por perdas 
com ICMS a três estados

Campanha alerta para ameaça de retorno da 
paralisia infantil

Eleições terão recorde de 
mesários voluntários, diz 
TSE

Ministro do TSE 
defere registros de 
duas candidaturas à 
Presidência
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O ministro Gilmar Mendes, do 
Supremo Tribunal Federal (STF), 
determinou que o governo fede-
ral deverá compensar as perdas de 
arrecadação do Acre, Minas Gerais 
e do Rio Grande do Norte com a 
limitação da cobrança de alíquota 
do Imposto sobre Circulação de 
Mercadoria e Serviços (ICMS). 

Pela decisão, assinada na sexta-
-feira (19), a compensação deverá 
ser feita por meio do abatimento 
de valores da dívida pública dos 
estados com a União, a partir deste 
mês. 

A decisão foi motivada por 
ações movidas pelos estados dian-

te da Lei Complementar 194/2022, 
que limitou a alíquota do imposto 
nas operações envolvendo com-
bustíveis, energia elétrica, comuni-
cações e transporte coletivo. 

Ao deferir a liminar, o ministro 
entendeu que a compensação deve 
ocorrer imediatamente, e não so-
mente em 2023, após apuração da 
arrecadação, conforme defende a 
União. 

“Não é possível extrair uma 
interpretação mais restritiva, seja 
constitucional, seja legal, na qual 
calculasse o devido a título com-
pensatório em 2022, para a com-
pensação em si sobressair tão 

somente em 2023, tendo em vista 
que a perda de arrecadação pela 
intervenção legislativa em debate 
afeta o fluxo de caixa dos entes 
subnacionais de forma imediata e a 
compensação visa a restituir aque-
le, não sendo possível tolerar que 
os entes subnacionais aguardem 
praticamente seis meses para tal re-
composição/equalização/compen-
sação”, entendeu o ministro. 

Pela decisão, o governo federal 
também não poderá inscrever os 
estados em cadastro de inadim-
plência e cobrar encargos morató-
rios sobre a compensação. (Agên-
cia Brasil)

A Sociedade Brasileira de Imu-
nizações (SBIm) lançou ontem 
(22) a campanha Paralisia Infan-
til - A Ameaça Está de Volta, para 
estimular a adesão à campanha de 
vacinação contra a poliomielite, 
que está sendo realizada desde o 

dia 8 deste mês pelo Ministério da 
Saúde. As ações serão realizadas 
nas redes sociais e junto a profis-
sionais de saúde.

O Brasil tem registrado queda 
de coberturas vacinais desde 2015. 
No caso da poliomielite, a preo-

cupação de pesquisadores é que 
o movimento de queda coincide 
com o ressurgimento de casos em 
locais em que a doença já estava 
erradicada, como Estados Unidos, 
Malawi e Israel. No Brasil, o último 
caso confirmado foi em 1989.

O Tribunal Superior Eleitoral 
(TSE) informou hoje (22) que as 
eleições de outubro terão cerca de 
830 mil mesários voluntários. O 
número é 93% maior em relação ao 
pleito de 2018, quando 430 mil pes-
soas pediram para exercer a função. 

No total, 1,7 milhão de mesários 

vão trabalhar nas eleições. 52% do 
total foram convocados e 48% são 
voluntários.  

Em relação às eleições munici-
pais de 2020, o aumento no núme-
ro de mesários voluntários foi de 
23%.

Além de colaborar com a demo-

cracia, os mesários voluntários rece-
bem diversos benefícios, como con-
tagem dos dias trabalhados como 
horas complementares em cursos 
universitários, desempate em con-
cursos públicos, além de dois dias 
de folga no trabalho, se concluir o 
treinamento. (Agência Brasil)

O ministro Ricardo Lewan-
dowski, do Tribunal Superior 
Eleitoral (TSE), deferiu na noite 
de ontem (21) os primeiros regis-
tros de candidatura à Presidência 
da República. As duas primeiras 
candidaturas deferidas são de 
Sofia Manzano (PCB) e Vera Lúcia 
(PSTU).

As candidaturas dos vices An-
tonio Alves (PCB) e Raquel Tre-
membé (PSTU) – que compõem 
as chapas de Sofia e Vera, respec-
tivamente – também tiveram seus 
registros aprovados.

A validação do registro de can-
didatura pelo TSE é uma das eta-
pas obrigatórias para quem pre-
tende concorrer à Presidência. 
No procedimento, a corte elei-

toral analisa se a documentação 
apresentada pelo candidato está 
em conformidade com o exigido 
pela legislação eleitoral.

Entre os documentos obriga-
tórios estão declaração de bens 
e certidão de antecedentes cri-
minais. O TSE avalia também se 
consta, em nome do candidato, 
algum impedimento legal, in-
cluindo aqueles previstos na Lei 
da Ficha Limpa. Os postulantes 
não podem, por exemplo, ter 
condenação por órgão colegiado 
da Justiça pesando sobre si.

É possível que as candidaturas 
tenham sido ainda impugnadas 
(questionadas) pelo Ministério 
Público, por candidato, partido ou 
coligação adversária ou, até mes-

mo, por algum cidadão. Nos casos 
de Sofia Manzano e Vera Lúcia, 
“Lewandowski anotou que não 
houve impugnação ao registro ou 
notícia de inelegibilidade”.

Neste ano foram feitos 12 pe-
didos de registro de candidatura 
à Presidência, todos apresentados 
ao TSE até o prazo final, em 15 de 
agosto. Conforme o calendário 
eleitoral, os ministros da corte 
têm até 12 de setembro para julgar 
se deferem ou negam os registros 
dos outros dez candidatos.

Cabe ao TSE julgar os pedidos 
de registro apenas para Presidên-
cia e Vice-Presidência da Repúbli-
ca. Para os demais cargos, a análise 
é feita pelos tribunais Regionais 
Eleitorais (TREs). (Agência Brasil)

Decisão é do ministro Gilmar Mendes

Estima-se que três em cada 
10 bebês brasileiros nascidos em 
2021 não tomaram as doses da 
vacina intramuscular contra a pó-
lio, previstas para os 2, 4 e 6 me-
ses de idade. A proteção contra a 
doença também requer doses em 
gotinhas aos 15 meses e aos 4 anos 
de idade, e, segundo o Sistema de 
Informação do Programa Nacional 
de Imunizações, somente 54% das 
crianças completaram o esquema 
vacinal no ano passado, enquanto 
a meta que deve ser atingida para 
garantir a imunidade coletiva é de 
95% das crianças vacinadas.

Para melhorar esse cenário, co-
meçou em 8 de agosto a Campa-
nha Nacional de Vacinação contra 
a Poliomielite e Multivacinação de 
2022, e, no último sábado, foi rea-
lizado o Dia D de Mobilização.

O presidente da SBIm, Juarez 
Cunha, afirma que o mais impor-

tante é que as crianças que não 
foram vacinadas sejam levadas aos 
postos, mas que os pais daquelas 
que estão com a imunização em 
dia também podem levá-las para 
receber um reforço na proteção.

“A pólio não tem um tratamen-
to específico. A única coisa que a 
gente tem como ferramenta de 
proteção são as vacinas, que são 
ferramentas extremamente segu-
ras, eficazes e gratuitas”, destaca 
Juarez.

A infecção pelo poliovírus pode 
causar sequelas e levar à morte. 
Embora a maioria das pessoas que 
contrai o vírus não apresente sin-
tomas, as infecções podem levar 
à paralisia irreversível em algum 
dos membros, sendo as pernas 
acometidas com maior frequência. 
Entre os pacientes que sofrem de 
poliomielite paralítica, 5% a 10% 
morrem por paralisia dos múscu-

los respiratórios.
A campanha da SBIm pretende 

destacar a ameaça que a doença 
representa e contará com depoi-
mentos de duas pessoas que vivem 
com sequelas da pólio. Peças infor-
mativas e vídeos com especialistas 
que serão divulgados nas redes 
sociais e sites da SBIm e de enti-
dades apoiadoras, como o Fundo 
das Nações Unidas para a Infân-
cia (Unicef ) e Bio-Manguinhos/
Fiocruz e as sociedades brasileiras 
de Pediatria (SBP), Infectologia 
(SBI) e Ortopedia e Traumatologia 
(SBOT).

“Um dos grandes problemas 
que levam a uma baixa adesão à 
vacinação é a falsa sensação de se-
gurança em relação a doenças que 
as pessoas só não conhecem, ou 
nunca viram, porque foram vaci-
nadas contra elas”, lembra Juarez 
Cunha. (Agência Brasil)
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Cimams é parceira da Revicom em 
seminário mulheres rurais

Assistente Social de Pirapora visita SASPO 
referência em Minas Gerais

DER da ordem de serviço para estrada de 
Pintópolis a Urucuia 

Minas Gerais é o estado do Sudeste com o maior 
número de títulos entregues

Mulheres rurais e a violência do-
méstica: especificidades e desafios. 
Este é o tema do seminário que a 
Rede de Enfrentamento a Violência 
contra as Mulheres de Montes Cla-
ros (Revicom) que acontece hoje 
(23), entre 9 e 12 horas, no audi-
tório do Consórcio Intermunicipal 
Multifinalitário da Área da Sudene 
(Cimams), também parceira neste 
evento. 

O seminário tem como obje-
tivo realizar um debate com os 
profissionais da rede socioassis-

tencial sobre o atendimento e as 
especificidades das mulheres ru-
rais em situação de violência. 

Evento que compõe a “Cam-
panha Municipal do Agosto Lilás 
2022” vem marcar a importância 
de se falar sobre a violência do-
méstica como forma de combatê-
-la.

Já estão acertadas as palestras 
com a promotora de Justiça Patrí-
cia Habkouk e a socióloga mestre 
pelo PPGSAT, Sandra Maria. (AR-
THUR JÚNIOR – Colaborador)

A assistente social Lúcia dos 
Santos do SASPO I de Pirapora rea-
lizou uma visita técnica e foi recebi-
da pela Patrícia Aparecida Fonseca, 
supervisora do SASPO de Juiz de 
Fora considerado referência em 
Minas Gerais, e por Adiana Morei-
ra de Oliveira, Assistente Social do 
SASPO de Juiz de Fora.

Lúcia da SESAU/Pirapora ressal-
tou que, “o objetivo da visita foi co-
nhecer a metodologia para aprimo-
rar o serviço, trocar experiências, 
verificar e alinhar as campanhas a 
serem realizadas em outubro e no-
vembro, bem como; buscar apoio 
na visibilidade do serviço, entender 
se as queixas e dificuldades são as 
mesmas e buscar sugestões sobre 
espaço físico, e a melhor forma de 
armazenamento das bolsas e de-
mais materiais”, explicou a assis-
tente social de Pirapora.

A assistente social do SASPO 
I de Pirapora relatou que, “o ba-
nheiro adaptado é uma realidade 

que desejamos para ser alocado 
para as pessoas com deficiência, 
que nesse caso é pertinente aos 
estomizados conforme Decreto 
400/2009. Tanto para colostomia, 
ilestomia e urostomia, procedi-
mentos das pessoas ostomizadas, 
considerado uma deficiência. 
Além do banheiro adaptado é 
importante ressaltar que todos 
os pacientes ostomizados preci-
sam do auxílio do espelho para 
realizar o auto cuidado com a 
troca das bolsas, seja na posição 
deitado ou em pé para realizar 
a troca das bolsas. Teatros, cine-
mas, shoppings já contam com 
o banheiro adaptado para pes-
soas com deficiência. Então, o 
anseio de quem trabalha na área 
é que seja feito um projeto de 
lei, e que seja implantado logo 
o banheiro adaptado. Ofertamos 
também avaliação clínica a cada 
quatro meses, orientações para 
auto cuidado, serviço social para 

orientações referente aos direitos 
da pessoa ostomizada”, explicou.

ESTOMIA - Segundo explica o 
secretário de Saúde de Pirapora, 
Rafael Lana, “a ostomia é uma ci-
rurgia realizada com objetivo de 
construir um caminho alternati-
vo de comunicação com o meio 
exterior para eliminar a urina ou 
as fezes, assim como auxiliar na 
respiração ou na alimentação. É 
um procedimento que promove 
a qualidade de vida do paciente”.

 SASPO - Serviço de Atenção à 
Saúde da Pessoa Ostomizada – é 
um serviço de saúde que presta 
cuidados à saúde da pessoa osto-
mizada e fornecem dispositivos 
necessários para o autocuidado, 
como as bolsas coletoras.

Colostomia, Ilestomia e Uros-
tomia são uma Estomia (nome téc-
nico desse procedimento). (KELLY 
CRISTINA – Colaboradora)

Desde 2019, o Instituto Nacio-
nal de Colonização e Reforma Agrá-
ria (Incra) entregou 7.778 títulos 
de regularização fundiária a produ-
tores rurais em Minas Gerais. Com 
isso, o estado registrou o maior 
número de concessões na Região 
Sudeste. Somente neste ano, foram 
expedidos mais de 2.522 docu-
mentos aos agricultores familia-
res do estado.

A ação de regularização fundi-
ária tem sido realizada em todo o 
Brasil, com a entrega de 379.711 
títulos a agricultores brasileiros 
desde 2019. Somente em 2022, 
foram 99.672 produtores atendi-
dos nas 27 Unidades da Federa-
ção.

A iniciativa é uma ação do In-
cra e contou com o apoio de pre-
feituras em todo o País, parceiras 
do Programa Titula Brasil, criado 
para apoiar a titulação de assenta-
mentos e de áreas públicas rurais.

Nesta entrevista, o presiden-
te do Incra, Geraldo Melo Fi-
lho, explica que a regularização 
promove segurança no campo e 
viabiliza o acesso às políticas pú-
blicas, além de acesso a crédito e 
autonomia para comercialização 
da produção.

Qual a importância da entrega 
de títulos de terra para o produ-

tor rural e para o país?

Presidente Geraldo Melo Filho 
- Com o aumento das entregas de 
títulos de terras, o que vem ocor-
rendo desde 2019, o produtor ru-
ral garante sua segurança jurídica 
no campo, já que agora ele está 
regularizado. Ainda, com o título, 
esse produtor rural pode acessar 
políticas públicas de assistência 
técnica, créditos especiais e co-
mercializar sua produção da for-
ma que bem entender, com com-
pleta autonomia.

Essa regularização também 
incentiva a permanência dos agri-
cultores no campo, com mais qua-
lificação e permitindo a sucessão 
familiar da terra. Contribui ainda 
com regularização ambiental, já 
que os órgãos ambientais podem 
identificar o titular da área onde 
esteja ocorrendo eventual ilícito 
e notificar o proprietário para 
suspensão das atividades irregu-
lares.

Qual o perfil das pessoas que 
recebem esses títulos?

Do total de pessoas titula-
das em todo o Brasil, 99,4% são 
classificadas como agricultores 
familiares e possuem áreas re-
gularizadas com até quatro mó-
dulos fiscais, ou seja, pequenas 

propriedades.

Como a regularização fundi-
ária colabora para o combate à 
fome?

Com o documento de titulação, 
o agricultor tem a possibilidade de 
solicitar crédito para investir em 
atividades produtivas ou em infra-
estrutura no imóvel. Com o crédito 
obtido, ele poderá, por exemplo, 
iniciar, ampliar ou diversificar a sua 
produção. Também será possível 
adquirir equipamentos e instalar 
unidades para armazenamento ou 
processamento da produção.

O acesso ao crédito vai incentivar 
a produção agropecuária e a geração 
de renda, a partir do investimento 
realizado com o recurso financiado.

A agricultura familiar contribui 
de forma importante com a produ-
ção dos alimentos consumidos dia-
riamente pela população brasileira. 
São pequenos produtores rurais, 
povos e comunidades tradicionais, 
assentados da reforma agrária, pes-
cadores, entre outros, que estão 
tendo sua situação regularizada no 
campo com a emissão de documen-
tos de titulação.

Quantos títulos de terra já foram 
entregues em todo o país desde 

GIRLENO ALENCAR

O secretario estadual de Infraes-
trutura, Fernando Marcatto e o dire-
tor-geral do DER- MG, Robson Santa-

na vistoriam hoje (23), às 9 horas as 
obras da ponte no rio São Francisco, 
na cidade de são Francisco e depois 
vão as cidades de Pintópolis e Uru-
cuia, onde darão a ordem de serviço 

da MG-402, de 73,1 quilometros e 
que liga as duas cidades e com isso 
o Norte de Minas a Brasília, encur-
tando a viagem em duas horas. Tanto 
a ponte como a estrada está sendo 

viabilizada com recurso da compen-
sação da tragédia de Brumadinho. 

No dia 15 de setembro de 2021 
a empresa Contex, do Espirito 
Santo, recebeu a ordem de serviço 

para fazer a obra, pelo valor de R$ 
44.484.990,57 e chegou a colocar 
piquetes no trecho, mas em feverei-
ro desse ano desistiu do contrato, 
alegando defasagem nos preços, 

por causa do alto custo do aço. No 
ano de 2019 a CROS construtora 
tinha vencido a licitação por R$ 
36.995.853,27; mas desistiu da obra 
pelo mesmo motivo.
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  REGULARIZAÇÃO DE TERRAS 

   VIOLÊNCIA DOMÉSTICA 

2019?
Em 2019, foram concedidos 

31.469 títulos de terras em todo 
o Brasil. Já em 2020 e 2021, foram 
entregues 109.213 e 139.526, res-
pectivamente. Neste ano, até o fim 
de julho, 99.672 documentos foram 
expedidos pelo Incra nas 27 Unida-
des da Federação.

Este resultado contou com o 
apoio de diversas prefeituras no país, 

por meio do Programa Titula Brasil. 
É relevante mencionar também a co-
operação com universidades e insti-
tutos federais de educação por meio 
de termos de execução descentrali-
zados. As parcerias citadas têm con-
tribuído com a regularização de mi-
lhares famílias no campo, seja com a 
coleta de dados, com o atendimento 
preliminar dos cidadãos no seu mu-
nicípio e com o georreferenciamento 

de áreas rurais.
O estado de Minas Gerais, por 

exemplo, teve o maior número de 
concessões de terras dentro da Re-
gião Sudeste. Desde 2019, foram 
emitidos 7.778 títulos de regulari-
zação fundiária a produtores rurais 
do estado. Só em 2022, foram ex-
pedidos mais de 2.522 documentos 
a agricultores familiares da região. 
(Agência Brasil) 
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Humberto Souto prepara retorno à 
Prefeitura de Montes Claros

Maçonaria abre 
campanha pela APAC 
Feminina

GIRLENO ALENCAR

O prefeito Humberto Souto 
anunciou que estará retornando 
de forma presencial na Prefeitura 
de Montes Claros de onde está 
afastado há dois anos e cinco 
meses. Ele anunciou sua decisão 
durante a inauguração da Base 
Unificada do Samu e Bombeiros 
militares, sediada na avenida Mes-
tra fininha, onde funcionava um 
Pelotão da Polícia Militar. Souto 
participou de forma remota, em 
evento transmitido pelas redes 
sociais da Prefeitura. Na soleni-
dade ele prestou homenagem a 
Maçonaria, em razão do Dia do 
Maçom, comemorado no dia 20 

de agosto.
A criação da Base Unificada 

foi uma articulação da Ordem 
Maçônica. No seu discurso, o 
prefeito atacou de forma disfarça-
da os seus adversários, alegando 
que acabou com a corrupção na 
prefeitura e com isso o dinheiro 
rendeu, permitindo asfaltar mais 
de 1.700 ruas. Ele frisou que a 
obra custou R$ 350 mil, feita com 
recursos públicos, mas não falou 
que foram através de emendas im-
positivas no orçamento de 2019 
de autoria dos vereadores Cláu-
dio Prates, Oliveira Lega, Marlon, 
Soter Magno e Wilton Dias, cada 
uma de 50 mil e outra de R$ 100 
mil do deputado Paulo Guedes. 

Ainda na solenidade, o prefei-
to Humberto Souto deu uma notí-
cia até então sigilosa: no mês pas-
sado teve de fazer uma cirurgia 
na próstata em São Paulo, para 
aperfeiçoar o tratamento realiza-
do anos atrás. O prefeito explicou 
que isso exigiu ficar de repouso, 
mas que está se recuperando, de-
vendo voltar em pouco tempo ao 
atendimento presencial. Desde o 
dia 7 de março de 2020 que Sou-
to esta despachando em sua casa. 
O último evento público que ele 
participou foi dia 8 de março da-
quele ano, do Encontro do PSL 
mulher. Depois ficou gripado e 
com o início da pandemia da Co-
vid-19 se isolou por completo.

A campanha pela criação da 
APAC feminina em Montes Claros 
marcou o Dia do Maçom em Mon-
tes Claros comemorado sábado, na 
loja maçônica Deus e liberdade, a 
mais antiga do Norte de Minas que 
comemora 90 anos de existência. 
O evento foi organizado pelo Con-
selho de Veneráveis (Convenorte), 
Conselho maçônico de segurança 
pública (Comasp) e Movimento 
Maçônico do Norte de Minas. Além 
da Apac de Montes Claros.

O Dia do Maçom foi marcado 
pela comemoração dos 17 anos 
do Comasp, onde os presidentes 

Gildásio Alex Dias Rocha, Antônio 
Augusto Coelho Tavares, Paulo Ja-
cinto e Leandro Catarino foram 
homenageados, assim como a Po-
lícia Militar, Polícia Penal e Corpo 
de Bombeiros Militares.

Na mesma solenidade a Apac 
de Montes Claros prestou home-
nagem ao juiz Richardson Xavier 
Brant, que na condição de juiz da 
Vara de Execuções penais viabili-
zou R$ 2 milhoes para retomada 
das obras. 

Acredita que no início de 2023 
a Apac já comece a funcionar 
atendendo 80 presos do regime 

semiaberto. Ele afirma que preci-
sa de mais R$ 7 milhoes para ter-
minar a obra. A APAC de montes 
Claros foi criada em 2009, duran-
te a Campanha da Fraternidade, 
em iniciativa da Maçonaria e Ar-
quidiocese de Montes claros.

O presidente Antônio Augusto 
explica que o presídio Alvorada, 
em Montes claros tem uma ala 
destinada às mulheres, mas esbar-
ra na superlotação. Ele pretende 
pedir ao Tribunal de Júri de Mi-
nas Gerais e ao Conselho Nacio-
nal de Justiça a liberação de verba 
para essa obra. (GA)
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O prefeito fez o anuncio durante, sua participação de forma on line, do 
lançamento da Base Unificada do Samu e Corpo de Bombeiros



Montes Claros, terça-feira, 23.8.2022
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br 7cidade

Montes Claros recebe formação do Selo 
Unicef para crianças e adolescentes

Estande da Prefeitura divulgou e valorizou 
o trabalho dos catadores de recicláveis

Futuros técnicos de enfermagem aprendem 
sobre preservação ambiental

DA REDAÇÃO

Fortalecer as estratégias municipais de 

enfrentamento ao abandono e exclusão es-
colar e garantir a aprendizagem é o objetivo 
do Encontro pela Educação no Selo Unicef – 

Fortalecendo políticas públicas para crianças, 
que será realizado hoje (23), entre 8h e 16h, 
no auditório da Associação dos Municípios 

A sustentabilidade, a recicla-
gem e a coleta seletiva foram 
destaque nas Festas de Agosto 
desse ano, que levaram milhares 
de pessoas para as ruas do centro 
de Montes Claros. A Prefeitura de 
Montes Claros, através da Secreta-
ria de Meio Ambiente e Desenvol-
vimento Sustentável (SEMMA) e 
da Secretaria de Serviços Urbanos 
(SSU), instalou um estande no 
centro das festividades, dedicado 
à divulgação e valorização do tra-
balho realizado pelos catadores 
de materiais recicláveis da cidade.

Participaram as associações de 
catadores Reciclavilla, Ecogalpão 
do Santos Reis, Montesul e 3 Rs 
Soluções Sustentáveis. Várias li-

xeiras foram disponibilizadas para 
o descarte de recicláveis durante 
os festejos. No estande, os cata-
dores demonstravam como são 
feitos os trabalhos de separação 
e reciclagem de resíduos, além de 
venderem temperos caseiros, sa-
bonetes produzidos nos galpões e 
copos feitos de material reciclado.

Maria José, Maria Helena e 
Jaqueline, todas catadoras, es-
tiveram presentes no estande, 
divulgando os seus trabalhos e 
vendendo os produtos feitos de 
forma artesanal. Segundo elas, foi 
uma grande experiência participar 
ativamente das Festas de Agosto.

Para Guilherme Guimarães, 
vice-prefeito e secretário de Servi-

ços Urbanos, as Festas de Agosto 
foram um sucesso e a participação 
dos catadores uma forma de de-
monstrar o comprometimento da 
Prefeitura com a coleta seletiva, a 
reciclagem e a valorização dos ca-
tadores.

Soter Magno, secretário de 
Meio Ambiente da Prefeitura, ex-
plicou que “o estande com os 
catadores serviu para socializar o 
trabalho tão bem desempenhado 
por eles, que é de suma impor-
tância para a preservação do meio 
ambiente, uma vez que retiram os 
materiais recicláveis que fazem tan-
to mal à natureza, proporcionando 
renda e ganhos significativos para o 
meio ambiente”. (Ascom PMMC)
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da Área Mineira da Sudene (Amams). 
O evento é realizado pelo Fundo das 
Nações Unidas para Infância (Uni-
cef ), em parceria com o Centro Dom 
José Brandão de Castro (CDJBC) e As-
sociação Brasileira de Ações Integra-
das para o Desenvolvimento Humano 
(ABRADH) e segue até amanhã.

De acordo com a especialista em 
educação do Unicef, Verônica Bezer-
ra, o encontro reunirá técnicos das 
áreas de saúde e educação engaja-
dos no Selo Unicef e na Busca Ativa 
Escolar, a fim de compartilhar expe-
riências, realizar estudos de caso e 
aprofundar o aprendizado sobre as 
metodologias das duas estratégias 
com vistas a atuar nos municípios 
para reduzir desigualdades e garantir 
direitos de crianças e adolescentes. 

“Em momentos como esse fortale-
cemos nosso pacto com cada municí-
pio, para buscar coletivamente cada 
menina e cada menino garantindo 
seu direito de estar na escola protegi-
do, convivendo e aprendendo”, des-
taca a especialista.

Evasão escolar, qualidade da edu-
cação infantil, importância da busca 
ativa vacinal, desenvolvimento da 
primeira infância e proteção contra 
violências são alguns dos temas abor-
dados no evento que tem caráter for-
mativo.

O presidente da Amams, José Nil-
son Bispo de Sá, considera o evento 
de grande importância para os mu-

nicípios do Norte de Minas. “É dever 
e compromisso dos gestores munici-
pais priorizar a educação, especial-
mente a garantia de uma escola de 
qualidade ofertada às crianças e ado-
lescentes. Eventos como este realiza-
do pelo Unicef trazem maior conhe-
cimento e mostram que os gestores 
devem acompanhar crianças e ado-
lescentes que estão fora da escola ou 
em risco de evasão escolar. Participar 
e implementar políticas públicas que 
contribuam para a garantia de direi-
tos das nossas crianças e adolescen-
tes, especialmente na escola, devem 
ser metas dos governos municipais, 
bem como a redução da evasão, uma 
realidade vivida na maioria dos muni-
cípios. Por isso, a importância desse 
encontro”, destaca Bispo.

EXCLUSÃO – O Brasil vinha avan-
çando, lentamente, no acesso de crian-
ças e adolescentes à escola nos últimos 
anos. Mas a pandemia de Covid-19 
trouxe uma regressão de duas déca-
das. Em novembro de 2020, mais de 
5 milhões de meninas e meninos não 
tiveram acesso à educação no Brasil, 
de acordo com estudos lançados pelo 
Unicef. A pesquisa indicou que quase 
1,5 milhão de estudantes não frequen-
tavam a escola (remota ou presencial-
mente) e outros 3,7 milhões que esta-
vam matriculados, não tiveram acesso 
a atividades escolares e não consegui-
ram se manter aprendendo em casa.O evento, que acontece no auditório da Amams, irá capacitar equipes de 80 municípios do Norte de Minas 

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
OLHOS D’ÁGUA/MG 

Proc. 67/22 PE 27/22-Aquis.  de 
patrulha mecanizada CV nº 
892782/2019/MAPA Plataforma + 
Brasil - Sr. Prefeito, Rone D. Dias, 
adjudica e homologa a favor da 
empresa: JRMCAR LOCADORA DE 
VEICULOS, CNPJ 32.193.928/0001-
26. Ata de registro de preço 65/22 
Vr:R$462.000,00-Assina: Jaime de 
Souza Pereira, Vig:11/08/23 

A Prefeitura de Montes Claros, 
por meio da Secretaria de Meio Am-
biente e Desenvolvimento Susten-
tável (SEMMA), recebeu uma turma 
de alunos do Curso Técnico de En-
fermagem. Os estudantes têm um 
projeto de sustentabilidade e saúde 
com qualidade de vida e, assim, 

participaram de uma apresentação 
no auditório da SEMMA, proferida 
pela diretora de Meio Ambiente da 
Prefeitura, Mônica Durães.

Eles foram ainda até o espaço 
do antigo Zoológico Municipal para 
aprender como são feitas obras de 
arte e mobiliários rústicos a partir 

de troncos de árvores caídas. Lá 
também conheceram o setor res-
ponsável pela restauração de obras 
de arte, portões e peças em madei-
ra que foram danificados nos par-
ques e logradouros públicos.

Em seguida, todos foram ao 
Viveiro Municipal, onde aprende-

ram o passo a passo da plantação 
de mudas. Curiosidades como 
tipo de solo, adubo, a forma 
como se semeia e o tratamento 
dispensado a cada espécie, frutífe-
ra ou nativa.

O secretário de Meio Ambiente 
de Montes Claros, Soter Magno, 

esteve presente no auditório e 
ressaltou para os estudantes a im-
portância de se conscientizar sobre 
temas que envolvem a preservação 
ambiental e a sustentabilidade. Ele 
disse também que é uma satisfação 
formar agentes multiplicadores en-
tre os jovens. (Ascom PMMC)
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Caminhão destruído 

Um caminhão ficou totalmente destruído ao pegar fogo BR-365, 
próximo à entrada de Claro dos Poções. O veículo estava com carga 
de amido de mandioca. As imagens são fortes, entretanto, felizmente 
foram apenas danos materiais e o motorista não se feriu. 

Incêndio na escola

Nesse domingo, um grande incêndio foi registrado na Escola Es-
tadual Zoé Machado, na rua Eurico Tolentino, Centro Comunitário 
em Jaíba. De acordo informações, o fogo atingiu a parte externa do 
pátio onde haviam caixas de madeiras, e próximo ao muro, atingido 
inclusive as árvores da escola. Segundo a diretora, em suas redes 
sociais, o fogo foi controlado por colaboradores, vizinhos e amigos, 
com apoio do caminhão pipa da prefeitura. O caso será investigado 
pelas autoridades/ pois há indícios de que o incêndio tenha sido 
criminoso.

Acidente na Vicente Guimarães

Em Montes Claros, por volta das 23h da noite de domingo, acon-
teceu um acidente na Avenida Vicente Guimarães, entre o bairro fun-
cionários e Morada do Sol. Um motorista seguia na Avenida Vicente 
Guimarães - quando perdeu o controle da direção do veículo - vindo 
a cair dentro do canal da Avenida Vicente Guimarães. O motorista foi 
socorrido consciente e, em seguida, encaminhado para um hospital 
da cidade.

Assalto à luz do dia

Uma joalheria foi assaltada pela manhã, no Centro de Montes 
Claros. O piloto da moto ficou esperando o seu comparsa tranqui-
lamente, numa das principais ruas do da cidade. Nas imagens de 
câmeras de segurança é possível ver toda a ação criminosa. 
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EM AÇÃO!
Segurança

Por: Vinícios Santos

Segurança pública

PM procura suspeito de matar 
irmão com golpe de faca em 
Santo Antônio do Retiro

MGC-122 | Criminosos 
assaltam usina fotovoltaica 

Polícia apreende armas durante 
registro de ocorrências de violência 
doméstica

Após bater em poste, adolescente que 
pilotava moto morre

Um indivíduo, de 50 anos, 
que é suspeito de matar o ir-
mão, de 37, com golpe de faca 
na zona rural de Santo Antônio 
do Retiro, está sendo procura-
do pela Polícia. O crime foi na 
Comunidade Caroba, na noite 
de domingo (21). Conforme as 
primeiras informações da Polícia 
Militar, os dois estavam ingerin-
do bebida alcóolica em um bar, 
quando a vítima começou uma 
discussão com outra pessoa. O 
irmão interveio e foi agredido 
com um tapa no rosto. Ainda 
segundo a PM, o suspeito revi-
dou atingindo a vítima com uma 
facada no peito. O homem mor-
reu no local do crime; a perícia 
foi acionada e liberou o corpo 
para o Instituto Médico Legal de 
Montes Claros.

O suspeito fugiu em uma mo-
tocicleta. Até a publicação desta 
reportagem, a ocorrência estava 
em andamento e a polícia fazia 
buscas na região.

Nesse domingo (21), crimino-
sos assaltaram uma usina fotovol-
taica na MGC-122, próximo ao 
trevo de Capitão Enéas. Conforme 
a Polícia Militar, o vigia contou 
que dois homens chegaram em 
uma motocicleta e pediram infor-
mações sobre a localização de um 
campo de futebol. Em seguida, 
anunciaram o assalto e amarraram 
os pés e as mãos da vítima. Um dos 
homens estava armado.

Ainda de acordo com a PM, 
após anunciarem o assalto, um 
caminhão-baú entrou na empresa. 
Foram levadas mais de 100 placas 

de energia solar, que custavam 
aproximadamente R$ 140 mil. O 
vigia foi desamarrado por um fun-
cionário da empresa que chegou 
ao local cerca de três horas após 
o crime.

A polícia fez cerco bloqueio e 
através de levantamentos do Setor 
de Inteligência, conseguiu pren-
der dois suspeitos em Pirapora. 
Parte do material roubado já foi 
recuperado e o caminhão usado 
no crime foi apreendido. A ocor-
rência está em andamento e a po-
lícia continua fazendo buscas na 
região.

Durante o registro de ocorrên-
cias de violência doméstica e tenta-
tiva de homicídio, a Polícia Militar 
apreendeu armas de fogo. O pri-
meiro registro foi feito no projeto 
de assentamento Riacho Claro, de-
pois que testemunhas acionaram a 
PM ao se depararem com uma mu-
lher gritando por socorro. Confor-
me a polícia, a vítima, de 33 anos, 
estava rosto inchado e sangrando, 
além de ter um grande hematoma 
no olho, que a impedia de abri-lo.

Ela contou aos militares que 
foi agredida pelo marido e que ele 
possuía uma espingarda em casa, 
uma espécie de trabuco e mate-
riais usados para o carregamento 
das armas. A PM fez buscas e parte 
do material acabou apreendido. O 
homem, de 37 anos, foi preso.

Na segunda ocorrência, uma 
equipe de militares se deslocou 
para o cruzamento das ruas Maria 
Joana Teixeira de Araújo com a B, 
após receber informações de que 
um homem havia sido baleado no 
local. Conforme a Polícia, a vítima, 
um rapaz de 24 anos, apresentava 
duas perfurações, na perna. Ele foi 
socorrido para o Hospital Munici-
pal, onde o médico constatou que 
os ferimentos causaram fratura na 
tíbia.

Ao ser questionado, o jovem re-
latou que estava sentado em uma 
calçada com amigos, quando dois 
homens chegaram de moto, o pas-
sageiro atirou várias vezes. A PM 
informou que os militares aborda-
ram dois jovens, de 20 e 21 anos, 
durante as buscas. Eles estavam 

Na noite de domingo (21), um adolescente, de 17 anos, morreu 
em um acidente no bairro Passaginha. Segundo a Polícia Militar, ele 
pilotava uma motocicleta e bateu em um poste de iluminação pública. 
Testemunhas contaram que o rapaz tentava passar pelo espaço entre 

o quebra-molas e o meio-fio, quando perdeu o controle e bateu no 
poste.

O jovem foi socorrido pelo Corpo de Bombeiros e morreu após 
dar entrada no hospital.
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POLÍCIA MILITAR/DIVULGAÇÃO

POLÍCIA MILITAR/DIVULGAÇÃO

parados perto do local do crime 
e tentaram fugir, mas foram per-
seguidos e abordados. No lugar 
onde eles estavam inicialmente, 
foi encontrado um revólver com 
cinco munições.

A informação da Polícia é de 
que ambos seriam amigos da ví-
tima e não suspeitos da tentativa 
de homicídio. A dupla foi presa 
conduzida à delegacia por porte 
ilegal de arma de fogo.
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Débora Almeida é a convidada desta 
terça-feira do programa Gazeta Musical

Sugestões são apresentadas para melhorar 
processos do Banco do Nordeste 

Fies começa a convocar 
pré-selecionados da 
lista de espera

JOYCE ALMEIDA

A cantora Débora Almeida é a 
convidada desta terça-feira (23), 
do programa Gazeta Musical, 
com Vinícios Santos – na TV Ga-
zeta Norte Mineira – canal 2.1 de 
Montes Claros. A entrevista pode 
ser acompanhada ao vivo, no site 
www.gazetanm.com.br, às 21h30, 
e pode também ser acompanhada 
no canal do YouTube, Gazeta Mu-
sical.

Cheia de carisma, Débora Al-
meida esbanja talento cantando 
grandes sucessos do sertanejo 
feminino da atualidade e conta a 
sua história e relação com a mú-
sica. “Fui criada com meus avós, 
e, desde muito pequena, lembro 
que meu avô acordava muito cedo 
para cuidar dos animais na roça. 
Ele ligava o rádio e eu acordava 
ouvindo aqueles ‘modão doído’ e, 
desde então, a minha convivência 
com a música foi através deles, 
onde foi meu primeiro contato. 
Então, desde o início, sempre es-
cutei o gosto musical deles, por 
exemplo, meu avô amava escutar 
moda de viola, ele ouvia muito. Já 
minha avó ela era muito católica e 
ela gostava muito de assistir à TV 
Aparecida, e tinha um programa 
da emissora chamado ‘Terra da 
Padroeira’, e era meu sonho ir 
cantar nele, porém, nunca aconte-
ceu”, relata a cantora.

INFÂNCIA EM VALE DAS 
CANCELAS 

A cantora é de Vale das Can-
celas, distrito de Grão Mogol, e 
conta como foi a sua infância con-
vivendo com os avós. “Fui criada 
com meus avós porque minha 
mãe trabalhava como professora, 
tanto que aprendi a chamá-los de 
pai e mãe, isso era muito comum 
antigamente. Naquela época, não 
tínhamos acesso ao telefone como 
hoje, que para escutar música é só 
acessar a internet; era através da 
rádio que a gente ligava e pedia 
as músicas. Meu avô tocava violão, 
mas nunca cheguei a vê-lo cantar 
e tocar, porque ele falava que os 
dedos estavam endurecidos por 
conta da idade e não conseguia 
mais. Também tinha um tio que 
tocava acordeão e me inspirou 
muito, pois ele aprendia tudo so-
zinho”, comenta.

Débora relata que se interes-
sou ao acompanhar o seu irmão 
que frequentava aulas, e, quando 
foi crescendo, a mãe dela a matri-
culou nas aulas para aprender a 
tocar. Ela expõe ainda que a maior 
motivação para a música foi a for-
te ligação de amor que tem pelos 
avós. “Como eu não tinha um vio-
lão, usava o do meu irmão. Era 
uma luta muito grande, porque 
quando ele saia com os amigos, 

acabava que eu ficava sem fazer 
as aulas. Por conta disso, meu avô 
me deu o violão dele que segue 
comigo até hoje, pois tem um 
significado muito forte para mim 
e sou muito apegada a ele. Até 
porque, esse violão é a única lem-
brança que tenho do meu avô, e 
desde que ele faleceu, eu sempre 
quis levar a música mais adiante e 
levá-los comigo para onde eu for”, 
conta.

DE HOBBY À PROFISSÃO 

A música sempre foi conside-
rada um hobby para a artista, ela 
tocava muito violão, para des-
contrair e não pensava em cantar 
profissionalmente, mas em muitas 
ocasiões da vida a música estava 
presente em sua vida. “Não me 
imaginava famosa, mas eu sempre 
quis cantar e mostrar meu talen-
to, alegrar outras pessoas através 
da música. Por diversas vezes, me 
peguei em frente ao espelho com 
uma escova de cabelo cantando, 
me imaginando cantando para 
uma multidão. Porém, naquela 
época, não era nítido na minha 
cabeça a ideia de onde eu queria 
chegar”, explica e continua: “sem-
pre toquei em churrascos, em al-
guns eventos, até que comecei a 
frequentar a igreja, que foi meu pri-
meiro contato com um microfone 
para cantar. Lá era o único lugar em 
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que eu me apresentava para outras 
pessoas, e assim fiquei cantando 
até 2015, pois no ano seguinte me 
mudei para Montes Claros para dar 
continuidade aos meus estudos”, 
finaliza.

Recentemente, incentivada 
por amigos, Débora começou a 
se apresentar. Começou com uma 
pequena participação, mas, logo 
em seguida, a artista já montou 
seu próprio repertório, para fazer 

suas apresentações solo. Há apenas 
poucos meses nessa vida de shows, 
Débora agora projeta muitos e mui-
tos novos caminhos e afirma “não 
para nunca mais de cantar”. ( Joyce 
Almeida - com Vinícios Santos)

O Presidente da Sociedade Ru-
ral de Montes Claros, José Moacyr 
Basso, apresentou - durante o En-
contro Empresarial realizado pelo 

Banco do Nordeste do Brasil - vá-
rias demandas pertinentes à agro-
pecuária. O presidente ainda reco-
nheceu a instituição “como o mais 

importante agente de desenvolvi-
mento regional” e citou que dese-
ja que o BNB esteja cada vez mais 
forte e atuante.  Mas ponderou: 

Começou nessa segunda-feira 
(22), e vai até o dia 22 de setembro, 
a convocação da lista de espera do 
Fundo de Financiamento Estudantil 
(Fies). Pelas regras do programa, os 
pré-convocados na lista de espera 
deverão complementar as informa-
ções prestadas no momento da ins-
crição na página do Fies.

Passada essa etapa, em até cin-
co dias úteis, também é necessária 

a validação das informações de-
claradas no ato da inscrição. Esse 
procedimento deve ser realizado 
diretamente na instituição de ensi-
no superior para a qual o candidato 
tenha sido pré-selecionado.

Cabe à instituição informar ao 
estudante o meio a ser utilizado para 
o recebimento da documentação 
exigida, que pode ser em formato 
físico ou digital.

FIES | O Fies é um programa 
do Ministério da Educação que tem 
como objetivo conceder financia-
mento a estudantes em cursos supe-
riores não gratuitos, com avaliação 
positiva nos processos conduzidos 
pelo MEC e ofertados por institui-
ções de educação superior não gra-
tuitas que aderiram ao programa. 
Em 2022 foram ofertadas 110.925 
vagas para o Fies. (Agência Brasil)

“no mundo competitivo de hoje é 
preciso cada vez mais simplificar e 
agilizar os processos, de modo a 
atender bem, com compromisso, 
seus clientes”.

Moacyr ressaltou ainda a com-
petência e o interesse dos geren-
tes e funcionários das agências do 
Norte de Minas, sob a liderança 
eficiente de Wesley Maciel. Quan-
to às sugestões elaboradas pela 
classe rural, além de ser apresen-
tadas publicamente, o Presidente 
entregou um documentado deta-
lhado para que os itens propostos 
possam ser analisados. 

“Solicitamos a descentraliza-
ção de centrais de análise de pro-
jetos agropecuários que tem difi-
cultado a agilidade das análises, 
criando uma central em Montes 
Claros. Outro fator que requer 
mais simplificação é análise dos 
planos de negócios. Nossa indica-
ção é que haja a implantação do 
Limite de Crédito com Garantia 
Hipotecária. Também sugerimos 

que seja eliminado o chamado 
Fundo de Liquidez. Seja criado 
Fundo de Aval e a instalação do 
Seguro Rural, único instrumento 
capaz de evitar a descapitalização 
do produtor rural, quando da 
ocorrência de sinistros rurais, mas 
para que tudo possa funcionar 
com eficiência é urgente a criação 
de um departamento de desburo-
cratização”, destacou José Moacyr. 

Outro ponto abordado foi a 
Renegociação de Dívidas Rurais. A 
intenção é que haja uma soma de 
esforços entre o BNB e a Bancada 
do Nordeste para a edição de uma 
Medida Provisória possibilitando 
a prorrogação para o dia 30 de 
dezembro de 2023, do prazo de 
liquidação / renegociação contido 
no Artigo 3º da Lei 14.166, de 10 
de junho de 2001, com recursos 
do FNE.

“Desejamos que essa MP con-
temple também os mutuários 
adimplentes que tiveram a sua 
atividade rural atingida pelo lon-

go período de seca, que acarre-
tou severos prejuízos para estes, 
da mesma forma que para os ina-
dimplentes. Por fim, que seja ins-
tituído um Programa Especial de 
Saneamento de Ativos, a exemplo 
do que foi feito no ano de 1998, 
através da Resolução nº 2471, de 
26/02/1998; ou alternativamente, 
criar um programa de Securitiza-
ção de Dívidas Rurais, em bases 
e condições similares àquelas 
operadas no ano de 1995, através 
da Lei nº 9.138, de 29/11/1995. 
Qualquer que seja o programa 
a ser instituído, deve ser obriga-
tório e extensivo a todas as ins-
tituições financeiras, sejam elas 
públicas ou privadas”, encerrou o 
Presidente. 

O Presidente do Banco do 
Nordeste, José Gomes da Costa, 
citou as ponderações apresenta-
das pelo setor rural do Norte de 
Minas e garantiu que apresentará 
a Diretoria para análises e possí-
veis deliberações.
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Tertulinho observa Candoca no rio, e a moça o confronta com a ajuda de Lorena. 
Tertulinho inventa para o pai que foi assaltado, e o coronel Tertúlio aciona Zé Paulino. 
Timbó conta que recebeu uma ordem de desapropriação de suas terras, e Padre Zezo 
desconfia. Timbó defende suas terras de um agrimensor. Candoca descobre que as 
crianças da escola estão sem merenda, e confronta novamente o prefeito Sabá Bodó. 
Candoca ouve quando o agrimensor conversa com Sabá sobre as terras de Timbó. 

Leonardo conta para Regina que viu Clarice. Andrea desabafa com Hugo sobre o 
término com Moa. Moa diz a Rebeca que Danilo é perigoso e que tem feito ameaças.  
Renan percebe Lou olhando para Rico e Márcia. Regina fala com Danilo que teme que 
Leonardo desista de entregar a fórmula aos compradores. Leonardo diz para Martha 
que fez as pazes com Clarice, e a mãe estranha o comportamento do filho. Pat, Moa e 
Ítalo pressionam Kaká, que confessa ter aberto o cofre com Regina.
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CATARSECERTO
NESASAES
TNERDESDE

GADOLINIOI
NEVEEVSAN
ANANOEUD

ULTIMOMARIO
ESPATULAS

P

Poeta que
combateu
o tráfico
negreiro

Embarca-
ção que

"substitui"
pontes

601, em
romanos

Artigo
indefinido
masculino

plural

Promove 
o Enem e 
o Enade
(sigla)

Função 
do Teatro,
para Aris-

tóteles

Deusa
grega do 

amanhecer
(Mit.)

Elemento
químico 

de símbo-
lo "Gd"

(?) então:
a partir
de certa
época

Hipotética
energia 

que rodeia
o corpo

Matéria
essencial

à pista 
de esqui

Hora canô-
nica que
equivale 
às 15h

Grande 
ave austra-
liana que
não voa

Agência
Nacional
de Águas

(sigla)

Construtor
da Arca
(Bíblia)

(?) 
Andreas, 

falha geoló-
gica (EUA)

"Um (?)
Alguém",
canção
Somei

Forno, em
inglês

(?) Puzo,
escritor

Pronome
pessoal

masculino
Elípticos

Fonte de
biodiesel
Traje da
indiana

Estruturas 
citológicas

Orelha,
em inglês

Time do
Pará (fut.)

Patente
militar 

do vice-
presidente

Mourão

Comida
pastosa

"Ocorrên-
cia" típica
de comer- 
ciais de sa-
bão em pó

Erva-doce
Procedi-
mentos
clínicos 

Raul (?),
cantor

Trabalha
no guichê

Seno
(símbolo)
Proteção

(fig.)

30 dias
Sinal que 
indica cita-
ção (pl.)

Maior cervídeo da  
América do Sul, habita
entre outras regiões 

a ilha de Bananal

(?) Sul, a
região dos
pinguins

A taça da Copa (fut.)
"(?): O Legado", filme

de ficção científica 
e aventura

O (?) dente a nascer: o
siso (Odont.)

Instrumento para 
abrir envelopes (pl.)

Aparelhos que reno-
vam o ar em aviários

(?) Grimal-
di, atriz 

Crime que dizimou boa parte dos
primeiros habitantes do Brasil (pl.)

 3/ear. 4/oven — tron. 5/mario — nódoa. 7/catarse. 9/gadolínio. 20/assassinatos de índios.

Tenório avisa a Roberto e Renato que os filhos terão que se sustentar sozinhos. 
José Leôncio pede a Juma que nunca assine nada relacionado às terras da nora. 
Por pouco, Tenório não flagra Marcelo e Guta juntos. Trindade avisa a Irma que irá 
embora, por amor ao filho que ela carrega no ventre. José Leôncio tenta tranquilizar 
Mariana a respeito de Trindade. Zuleica e Tenório discutem. Zuleica não esconde de 
Guta o medo que sente de Tenório descobrir que Marcelo não é seu filho. Irma diz a 

Mariana que pressente que Trindade irá desaparecer de sua vida.

Os vilões discutem a porcentagem de lucro perante a venda do Pinóquio. O novo 
menino de verdade deseja sair do esconderijo. O sistema de gás não funciona na casa 
de Raquel; ela chama André, o rapaz tira a camisa para fazer a manutenção. Celeste se 
encanta pelo corpo de André e Raquel fica com ciúmes. Éric falta novamente na escola 
e Poliana fica triste. Joana coloca Sérgio na parede e mostra foto da suposta namorada 
do ex-marido. 

Inconformada, Léia manda Samara por um sorriso no rosto durante o casamento 
de Haniel e Tirda. Durgal, Kamir e Yussuf decidem deixar Jericó. O rei de Hai vai até 
o quarto de Kalesi e pede uma noite com a rainha. Ela não gosta da atitude do rei 
estrangeiro e uma cobra começa a subir na perna de Durgal. Ele se apavora e implo-
ra para que ela afaste a cobra. Kalesi, Tupak e algumas servas riem do rei. Antes de 
deixar o quarto da rainha, Durgal faz ameaças. Samara chega e atrapalha a conversa 

entre Aruna e Josué. A vilã se incomoda com o desprezo do guerreiro. Eleazar discursa durante a cerimônia e fala 
de amor. Samara vê o amado olhando para Aruna e tenta segurar o choro. Léia tenta consolar a vida. Haniel coloca 
o anel no dedo de Tirda. Acsa cochicha com Gibar e diz não ver a hora de colocar seu plano em prática. Raabe se 
recorda do beijo em Salmon. Abrigados na caverna, Melquias diz que o amigo está apaixonado pela meretriz de Jeri-
có. Gael se emociona ao ver o pai casando. Jessica chora ao lembrar do ex-noivo. Ferido, Melquias começa a delirar. 
Elói se declara para loná.

Simone revela quem tomou a decisão 
pelo fim da dupla com Simaria e conta 
novidades sobre carreira solo. Saiba!

Romance de Adriano Imperador e 
neta de Gretchen? Cantora e herdeira 
quebram silêncio após affair vir à tona

Simone conversou com os se-
guidores nas redes sociais e falou 
sobre o fim da dupla com Simaria. 
No papo, a cantora revelou de quem 
partiu a ideia pela separação.

Simone interagiu com os segui-
dores através da caixinha de pergun-
tas do Instagram. A maior parte das 
perguntas respondidas pela irmã de 
Simaria foi sobre o fim da dupla e os 
planos para a nova fase da carreira.

De acordo com as respostas, Si-
mone está preparando um começo 
triunfal da carreira solo. Após mudar 
o visual, a cantora revelou que pre-
tende cantar somente músicas inédi-
tas em seus novos shows. Ainda de 

acordo com as respostas da cantora, 
o coração dela está em paz para a 
nova fase, que começará em outubro.

SIMONE REVELA DE QUEM PAR-
TIU A DECISÃO PELO FIM DA DUPLA 
COM SIMARIA

O fim de Simone e Simaria foi 
envolto em polêmicas e rumores 
de brigas entre as irmãs. Rumores, 
esses, que já foram afastados pelas 
irmãs ao surgirem em um momento 
descontraído nas redes sociais. Ainda 
respondendo a caixinha de pergun-
tas, Simone foi perguntada:

“Partiu das duas a decisão?”, quis 
saber o seguidor. “Sim”, respondeu a 
cantora.

SIMONE REVELA SE SEGUIRÁ 
COM SERTANEJO

Ainda na conversa com os segui-
dores no fim de semana, Simone 
abriu o jogo sobre o que o público 
pode esperar do futuro profissional.

“Eu andei lendo algumas matérias 
que eu iria seguir carreira no gospel. 
Todo mundo sabe que eu sou cris-
tã, minha família, meu marido, há 
muitos anos. Mas eu ainda não vou 
seguir o gospel porque ainda não é 
tempo. Ainda não é tempo de fazer o 
gospel. Sou apaixonada, amo louvar, 
é o que me traz paz, alegria, felicida-
de, mas eu preciso obedecer o tempo 
de Deus”, explicou Simone.

Adriano Imperador e Beatryz Mi-
randa, neta de Gretchen, estariam vi-
vendo um romance. Após a notícia ser 
divulgada, a cantora e a jovem de 18 
anos se pronunciaram sobre o assunto. 
Confira:

Neta de Gretchen e Adriano Impe-
rador estão vivendo um affair? Segundo 
informações do jornal “Extra”, a herdei-
ra da cantora e o ex-jogador de futebol, 
estrela de uma série na Paramount+, 
ficaram há duas semanas e, desde en-
tão, estão se conhecendo melhor.

Adriano terminou um namoro re-
centemente com Céu Oliveira, uma 
estudante de 21 anos. Solteiro, o ex-
-jogador estaria conhecendo melhor 
Beatryz Miranda, 18, neta de Gretchen. 
Ainda de acordo com a publicação, o 

affair estaria incomodando a avó famo-
sa por causa da diferença de idade e da 
fama de namorador de Adriano.

GRETCHEN SE PRONUNCIA SO-
BRE AFFAIR DE NETA E ADRIANO

Ao ver a notícia circulando na web, 
Gretchen publicou um vídeo nas redes 
sociais negando o romance. Ainda de 
acordo com a cantora, tudo não passa 
de fake news.

“Acabei de ver uma notícia ridícu-
la falando que minha neta está com 
Adriano Imperador, que isso causou 
confusão na família, que eu sou con-
tra... Primeiro que ela não está com 
ele, notícia falsa, fake news. Quem 
plantou essa notícia está mentindo. 
Segundo que se ela estivesse com ele 
eu não tenho nada contra ele, pelo 

contrário, é um cara muito do bem. 
Na nossa família esse negócio de dife-
rença de idade não existe. Não tenho 
nada a ver com isso”, disse a cantora.

NETA DE GRETCHEN ASSUME 
AFFAIR COM ADRIANO

Já Beatryz confirmou que ficou, 
sim, com Adriano. Porém, agora, a 
jovem está em um relacionamento 
sério. Em entrevista à “Quem”, ela 
falou sobre o rápido affair com Adria-
no.

“Eu fiquei com o Adriano quando 
estava dando um tempo do meu na-
moro. Duas vezes só. Não teve nada 
de relacionamento nem de namoro, 
nada. Só ficamos e estávamos nos co-
nhecendo. Faz duas semanas”, disse.

 

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

DC Liga dos SuperPets
106min / Animação  

Papai é Pop
109min / comédia

O Palestrante
104min - comédia

Minions 2: 
A Origem de Gru
88min / Animação 

Gêmeo Maligno
108min / Terror

 Trem-Bala
126min / Ação

A Fera
96min/ Suspense

Thor - Amor e Trovão
119min Ação
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Sérgio justifica orçamento do Cruzeiro 
de 2022 que 'não batia' com receitas

Com golaço, Henrique Almeida abre 
vantagem em disputa no ataque do América

Cuca fica no Atlético em 2023? Técnico 'escapa' 
em resposta sobre futuro

Definidos os atletas para duelo contra Porto 
Rico pelas Eliminatórias

Com finalização de bicicleta, Henrique Almeida chegou a cinco gols pelo América na temporada

Técnico Cuca abraça diretor Rodrigo Caetano durante a
 apresentação no Atlético, em 26 de julho

Seleção de basquete enfrenta Porto Rico às 21h da próxima quinta (25)

A complicada situação financei-
ra do Cruzeiro nunca foi novidade 
para Ronaldo Fenômeno antes de 
comparar 90% das ações da Socie-
dade Anônima do Futebol (SAF), 
em janeiro. No entanto, o cenário 

poderia ser bem pior que o atual 
se o empresário não tivesse assu-
mido o futebol do clube e feito 
cortes drásticos no planejamento 
inicial.

Em abril, a equipe do ex-joga-

dor diminuiu 60% do orçamento 
que havia sido previsto para esta 
temporada. À época, o presiden-
te Sérgio Santos Rodrigues, hoje 
responsável pela associação, esti-
pulou um gasto de R$ 91 milhões, 

Autor do golaço de bicicleta 
que garantiu o empate do Amé-
rica por 1 a 1 contra o Athletico-
-PR, no domingo (21), na Arena 
da Baixada, pela 23ª rodada do 
Campeonato Brasileiro, Henrique 
Almeida ganhou elogios do técni-
co Vagner Mancini. O comandante 
do Coelho destacou a dedicação 
e a importância do atacante no 
elenco.

“Ele é um atleta que se entrega 
demais. A entrega dele é algo que 
chama a atenção da gente não só 
nos jogos como no dia a dia, não 
só dentro de campo como fora. 
É um cara que está tentando, na 
base da conversa, ajudar, a ser so-
lícito, e tem a aceitação de todos 
nós. Todo mundo ficou muito fe-
liz que ele fez um belo gol. É um 
gol inesquecível na sua carreira, 

com certeza”, declarou o treina-
dor, após a partida em Curitiba. 

Mancini acredita que o belo 
gol premia o comprometimento 
de Henrique Almeida. O técnico 
admitiu que o centroavante fica 
em vantagem na disputa por posi-
ção com os concorrentes diretos.  

“O gol vai ser importante para 
o Henrique. Ele tem na mes-
ma função o Aloísio, Mastriani 
e Wellington Paulista. Isso gera 
confiança e lastro para todos eles, 
que estão sempre em busca de al-
guma coisa. O elenco do América 
sabe que o ano passado foi muito 
bom, mas a gente quer fechar este 
ano com chave de ouro. É impor-
tante que todo atleta atinja seus 
objetivos pessoais, mas favorecen-
do o jogo coletivo. Henrique está 
inserido nisso. É um cara que, 

diariamente, tem a entrega física 
e técnica, assim como em prol do 
grupo”, concluiu. 

Henrique Almeida tem cinco 
gols marcados e duas assistências 
em 33 partidas pelo América nesta 
temporada. O jogador de 31 anos 
foi titular em nove das últimas 
dez partidas que disputou pelo 
Coelho. 

Entre os concorrentes pelo 
posto de centroavante do time, 
Wellington Paulista também tem 
cinco gols marcados no ano, em 
21 jogos disputados. Já Aloísio ba-
lançou as redes duas vezes em 17 
apresentações, enquanto Gonzalo 
Mastriani ainda não estreou pelo 
América. Pedrinho, com sete gols, 
é o artilheiro da equipe na tempo-
rada, seguido de Felipe Azevedo, 
com seis. (Superesportes)

O técnico Cuca continua no 
Atlético em 2023? A pergunta re-
petida com frequência por torce-
dores alvinegros foi feito ao trei-
nador durante entrevista coletiva 
na tarde dessa segunda-feira (22). 
A resposta, porém, ainda não foi 
contundente.

“Nós não falamos nada sobre 
isso (renovação)”, pontuou o trei-
nador, que voltou à Cidade do 
Galo há pouco menos de um mês, 
com contrato válido apenas até o 
fim desta temporada.

O restante de 2022 do Atlético 

reserva apenas partidas do Cam-
peonato Brasileiro, já que o time 
foi eliminado da Libertadores e 
da Copa do Brasil. O Galo ocupa 
a sétima posição na Série A, com 
35 pontos - 14 a menos que o líder 
Palmeiras -, e tem menos de 1% de 
chances de título. Apesar disso, 
Cuca não joga a toalha.

“A gente tem 15 rodadas este 
ano para terminar o campeonato, 
para a gente fazer o melhor. O títu-
lo está muito distante, mas a gente 
ainda não jogou a toalha. Depende 
de uma arrancada fantástica, mas 

tudo no futebol pode acontecer. A 
gente está empenhado é nisso. De-
pois a gente fala disso aí (renova-
ção) com bastante tranquilidade”, 
concluiu.

Neste momento, a diretoria do 
Atlético deseja a permanência do 
treinador para a próxima tempora-
da, que deverá ser marcada por re-
formulações no elenco. A decisão, 
porém, será tomada no futuro. 
Neste momento, o clube foca em 
tentar se recuperar. Afinal, o time 
só conseguiu uma vitória nas últi-
mas oito partidas. (Superesportes)

A seleção brasileira masculina de bas-
quete embarca com 13 jogadores nessa 
segunda-feira (22) para San Juan (Porto 
Rico), onde enfrentará a equipe da casa 
no primeiro duelo da segunda fase das 
Eliminatórias para a Copa do Mundo de 
2023. O embate será na quinta-feira (25), 
às 21h (horário de Brasília). 

Da lista de 13 atletas convocados on-
tem (22) por Gutavo De Conti, técnico da 
seleção, 12 serão relacionados para o em-
bate contra os portorriquenhos. A relação 
de selecionados pode mudar para os de-
mais jogos das Eliminatórias e também 
para a AmeriCup (a Copa América do 
basquete), que ocorrerá em Recife e Bra-
silia. A estreia da seleção na AmeriCup 
será contra o Canadá, em 2 de setembro.  

O Brasil está no Grupo F das Elimina-
tórias, junto com Estados Unidos, Uru-
guai e Colômbia. Os brasileiros dividem 
a liderança da chave com os norte-ameri-
canos, com cinco vitórias e uma derrota 

(resultados conquistados na primeira 
fase).

O formato do torneio estabelece par-
tidas dentro e fora de casa. Na próxima 
segunda (29), às 19h30, o Brasil enfren-
ta o México em Jaraguá do Sul (SC), pela 
segunda e última partida da quarta janela 
das Eliminatórias.  Em fevereiro do ano 
que vem será aberta a última janela das 
Eliminatórias.  Irão à Copa do Mundo os 
três melhores do Grupo F e também o 
melhor quarto colocado em comparação 
com o Grupo E (Canadá, Argentina, Ve-
nezuela, República Dominicana, Panamá 
e Bahamas).

O Mundial reunirá 32 equipes, de 25 
de agosto e 10 de setembro do ano que 
vem, em três sedes: Japão, Filipinas e 
Indonésia.

Convocados

ARMADORES
Yago Mateus - Ratio Ulm-ALE
Marcelo Huertas - Tenerife-ESP
Rafael Luz - Andorra-ESP
Scott Machado - Hapoel Eilat-ISR

ALAS/ARMADORES
Georginho - SESI Franca

ALAS
Didi Louzada - Blazers-EUA
Leonardo Meindl - Urban Transylvania-

-ROM

ALAS/PIVÔS
Gabriel Jaú - Flamengo
Rafael Mineiro - Flamengo
Lucas Dias - SESI Franca

PIVÔS
Lucas Mariano - SESI Franca
Augusto Lima - Unicaja-ESP
Cristiano Felício w

mas esse montante foi reduzido 
por Ronaldo para R$ 36 milhões. 

“Assim que anunciamos a com-
pra da SAF, nós começamos a mer-
gulhar no que era o orçamento do 
ano do clube. A primeira coisa que 
encontrei foi um orçamento de R$ 
90 milhões, com uma receita de R$ 
60 milhões, que inclusive já estão 
gastas. É realmente uma conta que 
não bate, não entra na minha cabe-
ça o funcionamento de um clube 
assim”, disse Ronaldo à época.  

Em participação no 25º episó-
dio do Superesportes Entrevista, 
nesta segunda-feira (22/8), Sérgio 
explicou como a Raposa faria para 
cumprir com a previsão de gastos. 
Segundo o mandatário, seria ne-
cessário fazer demissões durante a 
temporada para readequar o orça-
mento à realidade do clube.

“Na verdade, quando se fala 
isso é projetando o que naquele 
momento a gente tinha de folha e 
contratações. E a gente estava ten-
tando resolver primeiro as contra-
tações que eram mais difíceis para 

depois ajustar a folha ao longo do 
ano. Era esse o objetivo”, iniciou. 

Para Sérgio Rodrigues, a única 
alternativa do Cruzeiro para não 
fechar o ano no vermelho seria 
captar parceiros interessados na 
SAF. “A solução seria captar de al-
guma forma pessoas interessadas, 
acreditando no potencial de que 
o Cruzeiro valorizaria muito per-
formando. É claro que, principal-
mente quem está de fora apostaria 
muito mais”, disse.

À época em que o plano de 
gastos foi montado por Sérgio, a 
estrutura do futebol do Cruzeiro 
era composta por Alexandre Mat-
tos (diretor de futebol); Ricardo 
Rocha (diretor-técnico); Vanderlei 
Luxemburgo (treinador); e Mau-
rício Copertino (auxiliar-técnico). 

“Eu sou defensor número um 
do (Paulo) Pezzolano, mas acre-
dito que quando ele apareceu 
pouca gente sabia como era o 
trabalho dele. O nome do Luxem-
burgo atrai muita coisa e do pró-
prio Alexandre, que tem essa ca-

racterística de sempre conseguir 
trazer parceiros nos clubes pelos 
quais ele passou. Então, a nossa 
ideia era diminuir com as demis-
sões que seriam feitas e ajustar o 
orçamento do ano com essas par-
cerias”, finalizou. 

 
MUDANÇAS NO FUTEBOL

 
Com Ronaldo à frente da SAF, 

o Cruzeiro fez uma grande refor-
mulação em todo o departemanto 
de futebol. O epresário anunciou 
Pedro Martins, como executivo; 
Luiz Kriwat, gerente; Pedro Costa, 
gerente administrativo; Kin Saito, 
diretora do feminino; e Roberto 
Braga, diretor de base.

Na composição da estrutura 
da SAF estão Gabriel Lima (CEO); 
Enrico Ambrogini (diretor de ope-
rações); Lênin Franco (diretor de 
marketing e comercial); Raphael 
Vianna (diretor financeiro); Victor 
Rios (diretor de comunicação); e 
Alexandre Cobra (secretário-ge-
ral). (Superesportes)
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AMANHÃ, certamente a cidade de BETIM vai parar como tem acon-
tecido sempre onde o PRESIDENTE BOLSONARO aparece para receber 
nosso presidente com muita festa. E falando em eleições, a partir de 
AMANHÃ, teremos também o chatíssimo HORÁRIO ELEITORAL nas rá-
dios e TVs.

OS ELEITORES que estarão viajando dentro do Brasil nas datas das 
eleições deste ano tiveram até a última quinta-feira, para solicitar o cha-
mado voto em trânsito à Justiça Eleitoral. O primeiro turno está marcado 
para 2 de outubro e o segundo, se for necessário, será em 30 de outu-
bro. Quem não pediu, dançou.

VOCÊ SABIA que o celular já representa 56% das 119,5 bilhões de 
transações digitais registradas em 2021? Outro dado interessante é que, 
impulsionado pelo mobile banking, a abertura de contas por meio de 
canais digitais superou pela primeira vez os canais físicos no Brasil. 

AS MULHERES já estão correndo atrás das peças dos seus modelos 
de STRASS para usarem na noite dos 57 ANOS DE GLAMOUR. Vai ser 
mesmo uma recepção de muito brilho, charme e vamos colocar como 
sempre UM PAINEL para focalizar as GRANDES ESTRELAS e os casais...

LEANDRO OLIVEIRA, voltará a agitar casais e jovens no próximo 
sábado com mais um animado HAPPY HOUR com DJ e excelente banda. 
Vamos lá. E falando em noite montes-clarense, fico satisfeito em ver o 
sucesso do querido amigo CÉSAR SOUTO a frente do seu CACTUS, in-
clusive já marquei com casais amigos para, na sexta-feira, irmos lá.

MUITA GENTE me pedindo para voltar a promover no final deste 
ano a noite de entrega do diploma e do TROFEU VITÓRIA aos DES-
TAQUES JOVENS DO NORTE DE MINAS, pois temos mesmo muitos e 
muitos valores do poder jovem. De repente, voltarei com este tradicio-
nal evento... 

A SAFRINHA virou um safrão na colheita do milho em seu ciclo al-
ternativo. Está previsto um incremento de 44% neste ano e vai ter papel 
chave para levar o Brasil à maior safra de grãos da história, com 271,4 
milhões de toneladas.

VAP & VIP

AS CAMISETAS NAS CORES “PRETA E DOURADA” 
PARA OS “57 ANOS DE GLAMOUR” SERÃO 
LANÇADAS DIA PRIMEIRO DE SETEMBRO 

RIVALIDADE 

FIQUEI REALMENTE triste em saber que a FESTA DE AGOSTO deste ano foi 
marcada por CIÚMES E RIVALIDADE. Não podemos esquecer que temos que 
respeitar as normas da comissão organizadora e de ano para vem brilhando. 
Não podemos esquecer também que esta festa é uma tradição de muitos e 
muitos anos e faz parte das lembranças de todos nos montes-clarenses. Um 
evento super importante que continua preservando nossa tradição. Por isso 
mesmo, vamos todos os participantes e organizadores se entenderem para que 
no próximo ano seja ainda maior. VIVA PARA os CATOPÊS, MARUJOS, CABO-
CLINHOS e para a Secretaria Municipal de Cultura através do seu secretário 
João Rodrigues. 

CUSTOS REDUZIDOS 

Startups levam as viagens de ônibus para a internet e crescem oferecen-
do passagens mais baratas. Transporte rodoviário de passageiros movimenta 
aproximadamente R$ 20 bilhões por ano no Brasil; setor atraiu a atenção de 
companhias de tecnologia, que têm conseguido reduzir preços ao consumidor 
em até 40%. O mercado de venda online de passagens rodoviárias e urbanas 
tem atraído empresas de aplicativos brasileiras e internacionais com diferentes 
propostas de atuação e preços atrativos. A ideia é disputar passageiros das em-
presas de viação tradicionais e de viagens aéreas.

EMPRESA DE GRANDE PORTE

CONSIDERADA hoje a maior empresa especializada em SOM, ILUMINA-
ÇÃO, PAINEIS DE LED e voltada para megaeventos, principalmente de formatu-
ras e shows com uma infraestrutura única na região que atende em todo Norte 
de Minas e até da Bahia, NEW SOM VISON está sempre lançando novidades. 
Tudo isso graças ao dinamismo do jovem empresário LUIZ FERNANDO NOBRE 
que atende também VISON FORMATURA, que há 20 anos é respeitada em toda 
região e não só nas Minas Gerais, como também Bahia, São Paulo, MS e outras 
80 cidades pelo Brasil. Dia 24, a VISON SOM PALCO E ILUMINAÇÃO bem como 
grande painel de led, estarão presente na esperada noite dos 57 ANOS DE GLA-
MOUR, dia 24 de setembro. 

UM ETERNO SONHADOR 

SÁBADO no ‘Skema-kente’ muitos amigos me perguntavam se não vou me 
aposentar, já que estou completando 57 anos de jornalismo, escrevendo dia-
riamente e sem nenhuma equipe. Me sinto muito jovem e sempre fazendo 
meus exercícios físicos para mantar a saúde, apesar de exagerar um pouco na 
alimentação. Mas o que vale mesmo é a mente e gosto de responder que ainda 
me sinto como aquele quase menino que começou a escrever sua primeira 
coluna em 1965 no “Diário de Montes Claros”. Talvez, esta vontade de viver e 
de continuar SONHANDO, meu entusiasmo e sempre empolgado pela VIDA, 
continue me dando forças para seguir em frente, pois IDADE ESTÁ MESMO 
NA CABEÇA DE CADA UM. Por isso mesmo, vivo CADA DIA MAIS CHEIO DE 
SONHOS e vou em frente com a graça do bom Deus. 

O MELHOR NA FESTA DO GLAMOUR 

Para a festa dos 57 ANOS DE GLAMOUR, dia 24 de setembro no VICHI MA-
RIA, queremos que tudo seja mesmo do mais alto gabarito com os MELHORES, 
inclusive DUAS FAMOSAS BANDAS que estarei anunciando ainda esta semana. 
O GRANDE BAR da ‘FLAY SHOW BAR’ do conhecido empresário Halan Borges 
que irá apresentar NOVOS COQUITEIS com FRUTAS, VODKA, GIM e outras 
novidades com sua excelente equipe de BARMEN. Buffets variados, garçons 
serviram CERVEJAS, CHAMPANHE E UÍSQUE, intercalados por finíssimos sal-
gadinhos. Estamos junto com uma equipe de amigos organizando tudo com 
muito carinho, pois sei que TANTO OS JOVENS COMO OS CASAIS, estarão me 
homenageando com suas presenças nesta recepção tão importante, pois não é 
fácil comemorar  57 anos de jornalismo e como já disse, estar aí firme...

ROUBARAM JK

Os vândalos, ou melhor, LADROES de peças em cobre e bronze, não estão 
só estão furtando as belíssimas esculturas do cemitério do BONFIM como tam-
bém algumas grandes placas de bronze como vi desaparecer a de João Chaves 
num dos locais mais movimentados da cidade. Outros bustos de personalida-
des em praças públicas também já foram furtados. Não perdoaram nem mesmo 
a majestosa ESTATUA DE BRONZE do maior presidente da história do Brasil, 
JUSCELINO KUBITSCHEK que existia imponente ao lado do HELIPORTO da 
praça dos Jatobás, quase na entrada da nova avenida Francisco Guimarães. Exis-
te ali hoje apenas a base em cimento. Reparem... 

DESTAQUE para a jovem arquiteta STERPHANIE  PAULINO 
que está atendendo em seu escritório com projetos exclu-
sivos que estão sendo elogiadíssimos, principalmente pelo 
bom gosto e o requinte. Sempre reciclando, ela trabalhou 
em Brasília, Belo Horizonte e está sendo atualmente uma 
das profissionais deste setor de design e arquitetura mais 
requisitada. Aplausos... (Foto Gustavo Bicalho)

ME EMOCIONEI e contagiou a todos quando surgiu a es-
petacular BANDA DO BATALHÃO, executando a música 
“Amo-te Muito”. Maravilhoso... 

MARY ALKIMIM, veio de Belo Horizonte como faz todo 
ano para assistir as FESTAS DE AGOSTO. Ficou encantada 
com a evolução dos grupos e sábado estava lá firma com 
as amigas Ângela Maia, Ademilde Evangelista e Therezinha 
Bezerra.

A BELÍSSIMA “FESTA DE AGOSTO” - Realmente, depois 
de dois anos, a FESTA DE AGOSTO veio superar os anos 
anteriores, principalmente nos novos trajes, não só de Ca-
topês, como dos Marujos e Caboclinhos. Sábado, pela ma-
nhã, fui assistir ao desfile e fiquei realmente emocionado 
em ver que a tradicional festa continua firme a todo vapor. 

COMO FOI BOM ver o PADRE DA FAMÍLIA MONTES-CLA-
RENSE João Batista Lopes saudável, alegre e festejadíssimo 
por todos,  pois ele já faz parte desta tradição. Viva para 
padre João.

NOVAMENTE as ruas de Moc ficaram coloridas com uma 
bela decoração e as cores vivas dos grupo com seus batu-
ques e danças maravilhosas com coreografias perfeitas. 
Esta belíssima foto é de um fotografo que não conseguir o 
nome mas ele está de parabéns.

JÁ EXISTEM MUITOS AMIGOS formando grupos para 
voltarem a me homenagear dia 24 de setembro no VICHI 
MARIA, na famosa noite do GLAMOUR que ficou sem ser 
realizada durante dois anos. E volta FERVILHANTE, mais 
despojada, com CAMISETA PRETA E DOURADA que serão 
lançadas nas melhores boutiques da cidade no primeiro dia 
de setembro. É claro que por ser uma recepção esportiva 
que começará às 18 horas não deixará de manter o GLA-
MOUR, pois as mulheres estarão customizando em blusas 
fashion com muito brilho. OS PAETÊS estarão predomi-
nando entre o público feminino que iluminará com muito 
BRILHO O EVENTO. Por isso mesmo, PEÇO AOS HOMENS 
para irem de calça preta. UMA NOITE CHEIA DE ATRA-
ÇÕES, BUFFET FINOS, BEBIDAS VARIADAS, grandes shows 
e animação é claro. AS CAMISETAS (FOTO) estarão a dis-
posição dos amigos nas boutiques SAPAZZIO, ADA TREND, 
CINTHIA MAISON E SO LUNA.


